
A passagem do Dia Na-
cional do Bibliotecário ga-
nhou destaque no pronun-
ciamento do líder da ban-
cada do PCdoB no Poder
Legislativo, deputado Lu-
ciano Siqueira, ontem à tar-
de. Em reconhecimento à
importância desse profis-
sional para a formação da
consciência dos cidadãos, o
parlamentar apresentou re-
querimento à Mesa Direto-
ra do Parlamento, solicitan-

do Voto de Aplausos à ca-
tegoria. 

Para Siqueira, o compro-
misso do bibliotecário para
difundir o saber é “funda-
mental” ao desenvolvimento
econômico, social, político e
cultural do Brasil. “Desde
criança, sou frequentador de
bibliotecas. Posso dizer que,
ao longo da minha vida,
principalmente durante o
período da Faculdade de
Medicina, na Universidade

Federal de Pernambuco
(UFPE), contei com o apoio
desse segmento”.

Ainda no pronunciamento
do Grande Expediente, o in-
tegrante do PCdoB tornou
pública a insatisfação da
classe quanto ao teor da Ins-
trução Normativa nº 5/2011,
da Secretaria Estadual de
Educação. O texto dispõe so-
bre a implantação, organiza-
ção e funcionamento das bi-
bliotecas nas escolas.

De acordo com a inter-
pretação feita pela catego-
ria, o dispositivo leva a en-
tender que, com a inovação
tecnológica, o atendimento
realizado pelo bibliotecário
seria dispensado. “Além
disso, as bibliotecas seriam
definidas como depósito de
livros. Essa percepção não
corresponde à realidade
desses profissionais que
tanto merecem respeito”,
ponderou o deputado.

Cidade com povo
guerreiro e ordeiro;
referência para o

Brasil. Foi com essas pala-
vras que o deputado Eriber-
to Medeiros (PTC) pa-
rabenizou a cidade do Re-
cife pela passagem dos 475
anos, comemorados ontem.
No Plenário, lembrou os
marcos da cidade, como as
Praias de Boa Viagem e do
Pina, a Faculdade de Direito
e o Hospital da Restauração,
referência em saúde no Nor-
te e Nordeste. “Recife en-
canta. Foi palco de muitas
lutas libertárias e cresce a
cada dia. É um local que
amamos, mas pelo qual te-
mos consciência que ainda
há muito que fazer”, obser-
vou o parlamentar.

Medeiros agradeceu a
população que deu a ele a
oportunidade de exercer o
mandato na Casa Joaquim
Nabuco. “Tenho muita sa-
tisfação de ocupar a tribuna
para agradecer a votação

expressiva que obtive na
Capital”, ressaltou. Ele in-
formou, ainda, que esteve
presente nas comemorações
da data, no último domin-

go, no centro do Recife. O
evento contou com um
desfile do Galo da Madru-
gada e da Unidos da Tijuca,
escola campeã do Carnaval

do Rio de Janeiro e que ho-
menageou Luiz Gonzaga. 
EXPOSIÇÃO – A Assembleia
Legislativa também home-
nageia o Recife e a cidade

de Olinda, que completou
477 anos, por meio da
Gerência de Biblioteca.
Vinte fotos das cidades
estão expostas na recepção

do Anexo I, todas são de
autoria da gerente de Bi-
blioteca, Sirlênia Araújo
Alves. A mostra segue até o
dia 30 de março.
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Olinda e Recife, palcos de grandes
lutas, celebram mais um aniversário

Discurso enfatiza importância do
bibliotecário no cenário atual

HOMENAGEM – Servidora Sirlênia Araújo ressaltou os encantos dos dois municípios. Deputado Eriberto Medeiros parabenizou Capital do Estado

TRIBUNA – Siqueira defendeu valorização profissional

Exposição de fotos das duas cidades segue até o dia 30 na Assembleia
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As instalações do no-
vo prédio da Câmara
Municipal de Verea-

dores de Garanhuns come-
çaram a funcionar esta se-
mana. O deputado Izaías
Régis (PTB) parabenizou o
vereador Sivaldo Albino
(PPS) por viabilizar o pro-
jeto e iniciar a construção,
quando presidiu a Casa Rai-
mundo de Moraes. De acor-
do com o parlamentar, o
compromisso dos demais
vereadores também merece
destaque.

Os presidentes que assu-
miram o cargo em seguida,
Zaqueu Lins (PDT) e Sílvio
Sabino (PSC), deram conti-
nuidade à obra, iniciada em
2007. E, agora, na gestão do
vereador José de Vilaço
(PDT), o novo prédio foi en-
tregue à população. “O Par-
lamento do município me-
rece. Os legisladores têm
cumprido o papel de defen-
der a democracia”, comple-
tou. 

A nova estrutura da Câ-
mara de Garanhuns, consi-
derada a mais moderna do
Interior, assegura conforto
aos vereadores e à popula-

ção. São 1.500 metros qua-
drados de área construída,
dois pavimentos, salas am-
plas e um Plenário com 140
assentos. Apesar de Gara-
nhuns ter 11 vereadores, fo-
ram construídos 21 gabine-
tes para facilitar ampliações
futuras. O local será adapta-
do à acessibilidade. Um ele-
vador que dá acesso ao 20

pavimento estará pronto em
120 dias. O antigo prédio foi
transformado em anexo. 

TÍTULO - Izaías Régis ainda
agradeceu à Casa Raimundo
de Moraes e ao vereador
Ary Júnior (PTB) pela con-
cessão do Título de Cidadão
de Garanhuns. “Após 46
anos residindo na cidade,
recebi, com muita honra,
essa comenda”, observou. O
deputado federal Inocêncio
Oliveira (PR) e o senador
Armando Monteiro Filho
(PTB) também foram agra-
ciados.  

Um ano após o registro do
tsunami que atingiu o nor-
deste japonês, a preocupação
com a energia nuclear voltou
a ser alvo de pronunciamento
no Poder Legislativo. O fe-
nômeno natural, que contabi-
lizou cerca de 20 mil mortos e
desaparecidos, provocou
também um dos maiores aci-
dentes com material radio-
ativo do mundo. Na ocasião
houve uma pane na geradora
termonuclear de Fukushima. 

O deputado Daniel Coelho
(PSDB) foi enfático ao
considerar o caso japonês um
alerta para as demais nações.
O parlamentar tucano lem-
brou ainda a intenção da Ele-
trobras Eletronuclear, em-
presa subsidiária das Centrais
Elétricas Brasileiras (Eletro-
bras), de construir uma pro-
dutora de energia do tipo, no
município pernambucano de
Itacuruba.

“O acidente de Fukushi-
ma trouxe muitos prejuízos
para o povo. Várias locali-
dades se tornaram verda-
deiras cidades fantasmas,
em virtude da altíssima ra-
dioatividade”, lamentou. Pa-
ra Coelho, não se pode es-
quecer também a experiên-

cia negativa com geradoras
termonucleares na Rússia e
nos Estados Unidos. “Temos
diversas opções de energia
limpa, como eólica e solar.
Sou solidário à dor dos
japoneses e espero que refli-
tamos a melhor alternativa
para o nosso País.”

Autor de músicas imor-
talizadas na voz de Luiz
Gonzaga, o compositor,
poeta e folclorista José de
Souza Dantas Filho, mais
conhecido por Zé Dantas,
morreu há 50 anos. O
deputado Tony Gel (DEM)
lembrou o fato e a parceria
com o Rei do Baião. “Jun-
tos, escreveram letras ma-
ravilhosas, bem diferentes
dos atuais sucessos efême-
ros. São canções interpre-
tadas até hoje e que não
podem deixar de tocar nas
festas juninas.”

O compositor faleceu
precocemente, aos 41 anos.
Na opinião do parlamentar,
o legado deixado por ele
será sempre lembrado. Tony
Gel ressaltou que os versos
de Zé Dantas eram alegres e
se referiam ao sertanejo de
forma simples e otimista. 

Na tribuna, o integrante
do Democratas citou letras
das canções Vem Morena,
Cintura Fina, ABC do Ser-
tão e Algodão, entre ou-
tras, registrando que todas

estão na memória popular
do Nordeste. 

Os compositores Hum-
berto Teixeira e Onildo Al-
meida, outros famosos par-
ceiros de Luiz Gonzaga,
cujo centenário é comemo-
rado em 2012, também fo-
ram citados. Vozes da Seca
foi composta em 1953, por
Humberto Teixeira, e cha-
ma a atenção do Governo

Federal para a triste rea-
lidade nordestina. Também
é dele Asa Branca. Onildo
Almeida, por sua vez, con-
tribuiu com o sucesso A
Feira de Caruaru. 

Em aparte, o deputado
Betinho Gomes (PSDB)
enalteceu o valor de Zé
Dantas e dos demais com-
positores, considerando jus-
ta a homenagem. 
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Obras em Garanhuns tiveram início em 2007

COMENDA – Izaías Régis recebeu Título de Cidadão
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Cultura

Meio século sem o talento do
poeta e folclorista Zé Dantas

MEMÓRIA - Tony Gel lembrou canções imortalizadas
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OUTRAS FONTES - Daniel Coelho citou a eólica e a solar
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Tragédia japonesa

Deputado alerta sobre risco
de energia nuclear

Em solidariedade ao ex-
prefeito de Lagoa Grande
Robson Amorim, que as-
sistiu ao assassinato do pró-
prio irmão, no último sá-
bado, o deputado Odacy
Amorim (PT) realizou pro-
nunciamento na Assembleia
Legislativa, na tarde de
ontem. 

O parlamentar lamentou
o ocorrido e cobrou das au-
toridades solução. O suspei-
to de atirar em Fabrício Ra-
mos Amorim está foragido.
O acusado de ser o mandan-
te do crime, porém, está
preso na penitenciária de
Petrolina. “É preciso inves-
tigar e esclarecer rapida-
mente o que aconteceu”,
ressaltou, acrescentando um
apelo ao Governo do Estado
para que, se necessário,
envie proteção policial a
Robson. 

Betinho Gomes (PSDB),
em aparte, lamentou a pos-
sível motivação política do
crime. “Isso deve ser apu-

rado com rigor. É a quarta
pessoa ligada ao grupo po-
lítico do ex-prefeito que é
assassinada.” 
VALE DO SÃO FRANCISCO –
No discurso, Odacy Amo-
rim defendeu o fortaleci-
mento da Hidrovia do São
Francisco. “As autoridades
precisam despertar para essa

questão”, observou. Ele
acredita que a obra pode ser
economicamente benéfica
para a região. 

O encontro do Partido
dos Trabalhadores (PT), na
última sexta, para comemo-
rar os 32 anos da legenda
em Petrolina, também foi
registrado pelo petista.

INVESTIGAÇÃO - Amorim cobrou providências urgentes

JOÃO BITA

Assassinato

Nova vítima vinculada a ex-
prefeito de Lagoa Grande

Inaugurada sede da
Câmara de Vereadores
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ATO Nº. 921/12
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO
DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são
conferidas pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em
vista o contido no Ofício nº 009/2012, do Deputado Zé Maurício,
RESOLVE: exonerar LENITA MACHADO RIBEIRO, do cargo em
comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, nos termos da
Lei nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas
Leis nºs 12.347/03 e 13.185/07.

Sala Torres Galvão, 12 de março de 2012.

Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente

ATO Nº. 922/12
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO
DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são confe-
ridas pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista
o contido no Ofício nº 070/2012, do Deputado Francismar Pontes,
RESOLVE: exonerar VANIA FELIPE ARMSTRONG, do cargo em
comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, nos termos da
Lei nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas
Leis nºs 12.347/03 e 13.185/07.

Sala Torres Galvão, 12 de março de 2012.

Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente

ATO Nº. 923/12
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO
DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são confe-
ridas pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista
o contido no Ofício n.º071/2012, do Deputado Francismar Pontes,
RESOLVE: exonerar IVONEIDE DOS SANTOS, do cargo em
comissão de Chefe de Gabinete, Símbolo PL-CGC, nos termos da
Lei nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas
Leis nºs 12.347/03 e 13.185/07.

Sala Torres Galvão, 12 de março de 2012.

Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente

ATO Nº. 924/12
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO
DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são confe-
ridas pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista
o contido no Ofício nº 072/2012, do Deputado Francismar Pontes,
RESOLVE: exonerar SÍLVIO EMANUEL DE ALCÂNTARA
REBELO do cargo em comissão de Secretário Parlamentar, Sím-
bolo PL-SPC, nos termos da Lei nº 11.614/98, com as alterações
que lhes foram dadas pelas Leis nºs 12.347/03 e 13.185/07.

Sala Torres Galvão, 12 de março de 2012.

Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente

ATO Nº. 925/12
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO
DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são confe-
ridas pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista
o contido no Ofício nº 073/2012, do Deputado Francismar Pontes,

RESOLVE: exonerar JONAS LIRA DE OLIVEIRA FILHO, do
cargo em comissão de Secretário Parlamentar, Símbolo PL-SPC,
nos termos da Lei nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram
dadas pelas Leis nºs 12.347/03 e 13.185/07.

Sala Torres Galvão, 12 de março de 2012.

Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente

ATO Nº. 926/12
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO
DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são confe-
ridas pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista
o contido no Ofício n.º12/2012, do Deputado Waldemar Borges,
RESOLVE: exonerar LÍDIA ADRIANA FULCO DE BULHÕES, do
cargo em comissão de Secretário Parlamentar, Símbolo PL-SPC,
nos termos da Lei nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram
dadas pelas Leis nºs 12.347/03 e 13.185/07.

Sala Torres Galvão, 12 de março de 2012.

Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente

ATO Nº. 927/12
O PRESIDENTE DAASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE
PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no
Ofício nº 28/2012, do Deputado João Fernando Coutinho,
RESOLVE: exonerar MARCOS ANTÔNIO RUEDA MORAES, do
cargo em comissão de Chefe de Gabinete, Símbolo PL-CGC, nos
termos da Lei nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram
dadas pelas Leis nºs 12.347/03 e 13.185/07.

Sala Torres Galvão, 12 de março de 2012.

Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente

ATO Nº. 928/12
O PRESIDENTE DAASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE
PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no
Ofício nº 28/2012, do Deputado João Fernando Coutinho,
RESOLVE: nomear BRUNO DE OLIVEIRA, para o cargo em
comissão de Chefe de Gabinete, Símbolo PL-CGC, atribuindo-lhe
a gratificação de representação de 120% (cento e vinte por cento)
nos termos da Lei nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram
dadas pelas Leis nºs 12.347/03 e 13.185/07.

Sala Torres Galvão, 12 de março de 2012.

Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente

Décima Quinta Reunião Ordinária da Segunda Sessão
Legislativa Ordinária da Décima Sétima Legislatura, realizada
em 13 de março de 2012, às 14:30 horas.

Ordem do Dia
Primeira Discussão ao Projeto de Lei Ordinária n° 790/2012
Autor: Poder Executivo

Autoriza o Estado de Pernambuco a doar, com encargo, ao
município do Cabo de Santo Agostinho, os imóveis que indica, e
dá outras providências.

Regime de Urgência

Depende de Pareceres das 1ª, 2ª, 3ª, 4ª e 14ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 08/03/2012

Segunda Discussão ao Projeto de Lei Ordinária n° 521/2012
Autor: Ângelo Ferreira

Denomina Rodovia “Deputado Inácio Valadares Filho” a PE-275,
no trecho após a Cidade de Tuparetama/PE, até a divisa com o
Estado da Paraíba, no município de Brejinho/PE. 

Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª e 5ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/09/2012

Primeira Discussão do Substitutivo nº 01/2011 ao Projeto de
Lei Ordinária n° 321/2011
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça
Autor do Projeto: Dep. Pastor Cleiton Collins

Dispõe sobre a proibição da entrada e circulação de pessoas
alheias ao âmbito escolar, nas instituições de ensino, sem o
acompanhamento de funcionário e identificação e dá outras
providências.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª, 5ª e 11ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 05/10/2011

Primeira Discussão do Substitutivo nº 01/2011 ao Projeto de
Lei Ordinária n° 393/2011
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça
Autor do Projeto: Dep. Júlio Cavalcanti

Dispõe sobre a proibição de uso de caneta laser e outros objetos
similares em arenas desportivas, estádios de futebol, casas de
espetáculo, clubes de lazer e estabelecimentos afins, e dá outras
providências.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª, 3ª, 6ª e 9ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/12/2011

Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 729/2012
Autor: Dep. Manoel Santos

Confere ao Município de Brejo da Madre de Deus o título de
“Capital Agroecológica”.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª e 5ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 29/2/2012

Primeira Discussão do Substitutivo nº 01/2012 ao Projeto de
Lei Ordinária n° 749/2012
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça
Autor do Projeto: Dep. Henrique Queiroz

Institui, no Calendário Oficial de Eventos do Estado de
Pernambuco, o “Dia da Caminhada pela Paz no Trânsito”.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª e 5ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 29/02/2012

Discussão Única da Indicação n° 3213/2012
Autor: Dep. Diogo Moraes

Apelo ao Governador do Estado, ao Secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, ao Presidente da ANATEL, ao Gerente
Regional da ANATEL em Pernambuco, ao Gerente de Relações
Institucionais da OI Celular no sentido de viabilizarem a
implantação de uma torre de telefonia móvel celular no Distrito de
Poço Fundo e na Vila do Pará, localizados no município de Santa
Cruz do Capibaribe. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 09/03/2012

Discussão Única da Indicação n° 3214/2012
Autora: Dep. Isabel Cristina

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Educação no
sentido de viabilizar a implantação de uma Escola de Referência
de ensino médio, no Projeto de Irrigação Maria Teresa,
município de Petrolina.

DIÁRIO OFICIAL DE - 09/03/2012

Discussão Única da Indicação n° 3215/2012
Autora: Dep. Isabel Cristina

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Saúde no
sentido de viabilizar a implantação de uma Unidade de Terapia
Intensiva – UTI, no Hospital Regional Fernando Bezerra,
localizado no município de Ouricuri. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 09/03/2012

Discussão Única da Indicação n° 3216/2012
Autor: Dep. Ângelo Ferreira

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Educação no
sentido de incentivar a expansão da Educação à Distância –EAD,
ofertando Cursos de Graduação, Especialização e de Cursos
Técnicos de Aperfeiçoamento , no âmbito do Estado de
Pernambuco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 09/03/2012

Discussão Única do Requerimento n° 1098/2012
Autor: Dep. Eriberto Medeiros

Voto de Aplausos ao Prefeito do Recife, João da Costa, ao Vice-
Prefeito Milton Coelho, ao Secretário de Cultura do Recife, Renato
Braga Lins, à Presidente da Fundação de Cultura do Recife,
Luciana Maria Félix de Queiroz, e à Diretora Presidente Maria
Pómpeia Pessoa, pela excelente programação e sucesso do
Carnaval Multicultural Recife 2012.

DIÁRIO OFICIAL DE - 09/03/2012

Discussão Única do Requerimento n° 1099/2012 e 1103/2012
Autores: Dep. Henrique Queiroz e Dep. Mary Gouveia

Voto de Aplausos à Ministra Cármen Lúcia Antunes Rocha, por ter
sido eleita, pelo plenário do TSE em 6 de março de 2012, a
primeira mulher a presidir o Tribunal Superior Eleitoral .

DIÁRIO OFICIAL DE - 09/03/2012

Discussão Única do Requerimento n° 1100/2012
Autora: Dep. Isabel Cristina

Solicita que seja realizada uma Audiência Pública no
município de Ouricuri, com data e hora a serem definidas, no
seio das Comissões de Agricultura e Desenvolvimento
Econômico, objetivando debater a situação do acesso à água
e das perspectivas para o Araripe. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 09/03/2012

Discussão Única do Requerimento n° 1101/2012
Autor: Dep. Tony Gel

Voto de Congratulações com o cientista político Adriano Oliveira,
ao economista Maurício Costa Romão e ao estatístico Carlos
Gadelha, pelo lançamento do livro: “Eleições e Pesquisas
Eleitorais - Desvendando a Caixa-Preta”.

DIÁRIO OFICIAL DE - 09/03/2012

Discussão Única do Requerimento n° 1102/2012
Autor: Dep. Mary Gouveia

Voto de Aplausos ao Governador do Estado, Eduardo Henrique
Accioly Campos, ao Secretário de Saúde de Pernambuco, Antônio
Carlos dos Santos Figueira, ao Presidente da Sociedade
Brasileira de Cirurgia Plástica de Pernambuco (SBCP-PE),
Alexandre Alencar; e ao Reitor da Universidade Federal de
Pernambuco (UFPE), Anísio Brasileiro de Freitas Dourado, pela
realização do 1º Mutirão Nacional de Reconstrução Mamária Pós-
Câncer de Mama, de 05 a 09 de março de 2012, em Recife.

DIÁRIO OFICIAL DE - 09/03/2012

Discussão Única do Requerimento n° 1104/2012
Autor: Dep. Mary Gouveia

Solicita que seja transcrito nos Anais desta Casa, a matéria:
“Desemprego é feminino”, de autoria da jornalista Rosa Falcão,
publicada no Diário de Pernambuco, caderno de Economia, em 7
de março do corrente ano, com sede na Rua do Veiga, nº 600,
Santo Amaro, nesta Capital.

DIÁRIO OFICIAL DE - 09/03/2012

Discussão Única do Requerimento n° 1105/2012
Autor: Dep. Ângelo Ferreira

Voto de Congratulações à Vossa Magnificência, Reitor da
Universidade de Pernambuco-UPE, Professor Carlos Fernando de
A. Calado e à Vossa Magnificência, Vice-Reitor da Universidade
de Pernambuco-UPE, Professor Rivaldo Mendes de Albuquerque,
pelos 100 anos de fundação da Escola Politécnica da
Universidade de Pernambuco- Poli/UPE.

DIÁRIO OFICIAL DE - 09/03/2012

ERRATA
Na Ordem do Dia da Décima Quarta Reunião Ordinária da
Segunda Sessão Legislativa Ordinária da Décima Sétima
Legislatura, realizada em 12 de março de 2012, às 14:30
horas.

Onde se lê:

Primeira Discussão ao Projeto de Lei Ordinária n° 728/2012
Autor: Dep. Manoel Santos

Institui, no Calendário Oficial de Eventos do Estado de
Pernambuco, a Feira do Verde do município de Brejo da Madre de
Deus.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 02/02/2012

Leia-se:

Primeira Discussão ao Projeto de Lei Ordinária n° 728/2012
Autor: Dep. Manoel Santos

Institui, no Calendário Oficial de Eventos do Estado de
Pernambuco, a Feira do Verde do município de Brejo da Madre de
Deus.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª e 5ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 02/02/2012

ATA DA DÉCIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DA
SEGUNDA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA
SÉTIMA LEGISLATURA, REALIZADA EM 07 DE MARÇO DE
2012, ÀS 14:30 HORAS..

PRESIDÊNCIA DO DEPUTADO MARCANTÔNIO DOURADO

AOS 07 (SETE) DIAS DO MÊS DE MARÇO DO ANO DE 2012
(DOIS MIL E DOZE), ÀS 14 (CATORZE) HORAS E 30 (TRINTA)
MINUTOS, NO PLENÁRIO DO PALÁCIO JOAQUIM NABUCO,
PRESENTES OS DEPUTADOS ADALBERTO CAVALCANTI,
ADALTO SANTOS, AGLAILSON JÚNIOR, ALUÍSIO LESSA,
ÂNGELO FERREIRA, ANTÔNIO MORAES, BETINHO GOMES,

Atas

Errata

Ordem do Dia

Atos

PODER LEGISLATIVO
MESA DIRETORA: Presidente, Deputado Guilherme Uchoa; 1º Vice-Presidente, Deputado Marcantônio
Dourado; 2º Vice-Presidente, Deputado Edson Vieira; 1º Secretário, Deputado João Fernando Coutinho;
2º Secretário, Deputado Sérgio Leite; 3º Secretário, Deputado Henrique Queiroz; 4º Secretário,
Deputado Eriberto Medeiros. Procurador-Geral - Ismar Teixeira Cabral; Superintendente-Geral -
Marcelo Cabral e Silva; Assistente Legislativa - Ana Olímpia Celso de M. Severo; Superintendente
Administrativo - José Lourenço de Sobral Neto; Superintendente de Recursos Humanos - Sérgio
Maurício Coutinho Côrrea de Oliveira; Superintendente de Planejamento e Execução Orçamentária
e Financeira - Edécio Rodrigues de Lima; Superintendente de Modernização Institucional e
Tecnológica - Braulio José de Lira C. Torres; Assistente de Cerimonial - Francklin Bezerra Santos; Assistente de Saúde e
Medicina Ocupacional - Aldo Mota; Assistente de Segurança Legislativa - Coronel Ricardo Ferreira de Lima; Assistente de
Preservação do Patrimônio Histórico do Legislativo - Cynthia Barreto; Assistente Educacional - Jurandir Bezerra Lins;
Auditora-Chefe - Maria Gorete Pessoa de Melo; Assistente de Comunicação Social - Paula Barbosa Imperiano; Chefe de
Departamento de Imprensa - Marconi Glauco; Editora - Andréa Tavares; Subeditora -Margot Dourado; Redatores - Antônio
Azevedo, Cláudia Lucena, Fernanda Rodrigues, Isabelle Costa Lima, Larissa Rodrigues, Renata Varjal, Sandra Salisvânia e Yanna
Araújo; Fotografia: Roberto Soares (Gerente de Fotografia), Breno Laprovítera (Edição de Fotografia), Cláudio Coutinho, João
Bita, Moisés Barbosa e Rinaldo Marques; Diagramação e Editoração Eletrônica: Anderson Galvão e Alécio Nicolak Júnior;
Chefe de Departamento de Rádio: Ana Lúcia Lins; Repórteres: Carolina Flores, Fellipe Marques, Rosângela Almeida e
Verônica Barros; Operadores de Som: Aristides Pandelis Frangakis e Alcidézio Ramos; Estagiários: Ana Emília, Carolina
Moura, Dianely Sales, Ellen Cocino, Chefe do Departamento de TV, Antônio Magalhães; Gerente de Produção de TV, Natália
Câmara; Reportagem: Ana Cláudia Braga, Fellipe Marques, Mônica Alcântara, Mara Amorim; Produção: Anne Nunes, Solange
Mendonça e Kiki Marinho; Apresentação: Mônica Alcântara, Mara Amorim. Endereço: Palácio Joaquim Nabuco, Rua da
Aurora, nº 631 – Recife-PE. Fone: 3183-2368. Fax 3217-2107. PABX 3183.2211. Nosso E-mail: dcomunic@alepe.pe.gov.br.

Nosso endereço na Internet:  http://www.alepe.pe.gov.br



CARLOS SANTANA, CLAUDIANO MARTINS FILHO,
CLODOALDO MAGALHÃES, DANIEL COELHO, DIOGO
MORAES, EDSON VIEIRA, ERIBERTO MEDEIROS, EVERALDO
CABRAL, GUILHERME UCHÔA, GUSTAVO NEGROMONTE,
HENRIQUE QUEIROZ, IZAÍAS RÉGIS, JOÃO FERNANDO
COUTINHO, JULIO CAVALCANTI, LEONARDO DIAS, LUCIANO
SIQUEIRA, MANOEL SANTOS, MARCANTÔNIO DOURADO,
MAVIAEL CAVALCANTI, OSSÉSIO SILVA, PASTOR CLEITON
COLLINS, RAIMUNDO PIMENTEL, SEBASTIÃO OLIVEIRA
JÚNIOR, SÉRGIO LEITE, SÍLVIO COSTA FILHO, TERESA
LEITÃO, TONY GEL, VINÍCIUS LABANCA E WALDEMAR
BORGES, TENDO JUSTIFICADO SUAS AUSÊNCIAS OS
DEPUTADOS AUGUSTO CÉSAR, BOTAFOGO FILHO,
FRANCISMAR PONTES, ISABEL CRISTINA, JOSÉ HUMBERTO
CAVALCANTI, MARY GOUVEIA, ODACY AMORIM, RAMOS,
RICARDO COSTA, RILDO BRAZ, RODRIGO NOVAES E ZÉ
MAURÍCIO, ENCONTRANDO-SE LICENCIADOS OS
DEPUTADOS ALBERTO FEITOSA, ANDRÉ CAMPOS, ISALTINO
NASCIMENTO, LAURA GOMES, PEDRO SERAFIM NETO
(ATRAVÉS DA RESOLUÇÃO Nº 1098 DE 1º DE MARÇO DE
2012) E RAQUEL LYRA, CONSTATADO O QUORUM
REGIMENTAL, O SENHOR PRESIDENTE, DEPUTADO
MARCANTÔNIO DOURADO, DECLARA ABERTA A REUNIÃO,
CONVIDA A OCUPAREM AS CADEIRAS DE PRIMEIRO-
SECRETÁRIO E SEGUNDO-SECRETÁRIO OS DEPUTADOS
JOÃO FERNANDO COUTINHO E ERIBERTO MEDEIROS,
RESPECTIVAMENTE, DETERMINA A ESTE QUE PROCEDA À
LEITURA DA ATA DA REUNIÃO PLENÁRIA REALIZADA NO DIA
SEIS DO CORRENTE, APÓS A QUAL O SENHOR PRESIDENTE
A SUBMETE À DISCUSSÃO E À VOTAÇÃO, QUE, APROVADA,
É ENVIADA À PUBLICAÇÃO, E AO SENHOR PRIMEIRO-
SECRETÁRIO QUE PROCEDA À LEITURA DO EXPEDIENTE,
APÓS A QUAL É ENVIADO À PUBLICAÇÃO, ANUNCIA O
PEQUENO EXPEDIENTE E CONCEDE A PALAVRA AO
DEPUTADO IZAÍAS RÉGIS PARA REGISTRAR A
INAUGURAÇÃO DA NOVA SEDE DA CÂMARA DOS
VEREADORES DE GARANHUNS, QUE OCORRERÁ NO
PRÓXIMO DIA 09 DO CORRENTE MÊS, QUANDO SERÁ
CONCEDIDO TÍTULO DE CIDADÃO DE GARANHUNS A
DIVERSAS PERSONALIDADES. PARABENIZA OS 45 ANOS DO
71º BATALHÃO DE INFANTARIA MOTORIZADA PELOS
RELEVANTES SERVIÇOS PRESTADOS A POPULAÇÃO. O
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI, ÚLTIMO ORADOR INSCRITO
NO PEQUENO EXPEDIENTE, ANUNCIA ISENÇÃO DE IPVA
PARA TRANSPORTE ALTERNATIVO NO INTERIOR DO
ESTADO, DESTACANDO QUE A ISENÇÃO DO IPVA VAI
ESTIMULAR O EMPLACAMENTO NO ESTADO DE VEÍCULOS
DE TRANSPORTE ALTERNATIVO, BENEFICIANDO A
ARRECADAÇÃO ESTADUAL. O SENHOR PRESIDENTE
ANUNCIA O GRANDE EXPEDIENTE E CONCEDE A PALAVRA
AO DEPUTADO DANIEL COELHO QUE TRATA DA FALTA DE
INVESTIMENTO DA PREFEITURA DO RECIFE NA EDUCAÇÃO
MUNICIPAL. (O ORADOR FOI APARTEADO PELO DEPUTADO
TONY GEL). O DEPUTADO TONY GEL RESSALTA A FALTA DE
SEGURANÇA PARA FEIRANTES E VISITANTES DE CARUARU,
TORITAMA E SANTA CRUZ DE CAPIBARIBE, AFASTANDO
COMPRADORES DOS PÓLOS DE CONFECÇÕES, REGISTRA
O ASSALTO NA ÚLTIMA SEMANA. O DEPUTADO ALUISIO
LESSA RELATA VISITA QUE O MINISTRO DO ESPORTE ALDO
REBELO, ACOMPANHADO DO GOVERNADOR EDUARDO
CAMPOS, FEZ HOJE À ARENA PERNAMBUCO NA CIDADE DE
SÃO LOURENÇO DA MATA. O DEPUTADO PASTOR CLEITON
COLLINS REGISTRA SUA INSATISFAÇÃO PELA APROVAÇÃO
DA LEI GERAL DA COPA QUE APROVOU A
COMERCIALIZAÇÃO DE BEBIDAS ALCOÓLICAS NOS
ESTÁDIOS DE FUTEBOL. O ORADOR FOI APARTEADO PELO
DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI. FAZENDO USO DA
PALAVRA O SENHOR PRESIDENTE REGISTRA A PRESENÇA
DOS SENHORES EUDES CALDAS, PREFEITO DE CABROBÓ,
DOBA, RAMISÉS E ROMERO, VEREADORES DO MUNICÍPIO
DE CABROBÓ E O PRESIDENTE DO PSB DE CABROBÓ,
AUDICELIO MENEZES. O DEPUTADO WALDEMAR BORGES,
ÚLTIMO ORADOR INSCRITO NO GRANDE EXPEDIENTE,
APRESENTA VOTO DE APLAUSO AOS QUE FAZEM A UPA DA
IMBIRIBEIRA. O SENHOR PRESIDENTE ANUNCIA A ORDEM
DO DIA. É APROVADO EM DISCUSSÃO ÚNICA OS
PARECERES DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL NºS
2018/2012 A 2021/2012, QUE OFERECE REDAÇÃO FINAL AOS
PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA NºS 53/2011, 108/2011,
583/2011 E 571/2011. SÃO APROVADOS EM PRIMEIRA
DISCUSSÃO OS PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA NºS 762/2012
E 764/2012. SÃO APROVADOS EM SEGUNDA DISCUSSÃO OS
PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA NºS 313/2011, 519/2011,
520/2011 E 595/2011. SÃO APROVADOS EM DISCUSSÃO
ÚNICA AS INDICAÇÕES NºS 3169/2012 A 3202/2012 E OS
REQUERIMENTOS NºS 1077/2012 1083/2012. O SENHOR
PRESIDENTE DESPACHA À PUBLICAÇÃO AS INDICAÇÕES
NºS 3208/2012 A 3212/2012 E OS REQUERIMENTOS NºS
1093/2012 A 1097/2012 E ENCAMINHA ÀS PRIMEIRA,
SEGUNDA, TERCEIRA, QUINTA, DÉCIMA PRIMEIRA E DÉCIMA
SEGUNDA COMISSÕES OS PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA
NºS 783/2012 A 787/2012, APRESENTADOS NESTA REUNIÃO,
ENVIANDO A PUBLICAÇÃO NO DIÁRIO OFICIAL DO PODER
LEGISLATIVO DO DIA DE AMANHÃ TODAS ESTAS
PROPOSIÇÕES. O SENHOR PRESIDENTE ENCERRA A
REUNIÃO E CONVOCA A SEGUINTE, EM CARÁTER
ORDINÁRIO, ÀS 10 HORAS.

ATA DA DÉCIMA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA
SEGUNDA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA
SÉTIMA LEGISLATURA, REALIZADA EM 08 DE MARÇO DE
2012, ÀS 10 HORAS..

PRESIDÊNCIA DO DEPUTADO MARCANTÔNIO DOURADO

AOS 08 (OITO) DIAS DO MÊS DE MARÇO DE ANO DE 2012
(DOIS MIL E DOZE), ÀS 10 (DEZ) HORAS, NO PLENÁRIO DO
PALÁCIO JOAQUIM NABUCO, PRESENTES OS DEPUTADOS
ADALTO SANTOS, AGLAILSON JÚNIOR, ALUÍSIO LESSA,
ÂNGELO FERREIRA, ANTÔNIO MORAES, BETINHO GOMES,
CARLOS SANTANA, CLAUDIANO MARTINS FILHO,
CLODOALDO MAGALHÃES, DANIEL COELHO, DIOGO
MORAES, ERIBERTO MEDEIROS, EVERALDO CABRAL,
GUILHERME UCHÔA, GUSTAVO NEGROMONTE, HENRIQUE
QUEIROZ, ISABEL CRISTINA, JOÃO FERNANDO COUTINHO,
JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI, LEONARDO DIAS, LUCIANO
SIQUEIRA, MANOEL SANTOS, MARCANTÔNIO DOURADO,
MARY GOUVEIA, MAVIAEL CAVALCANTI, OSSÉSIO SILVA,
PASTOR CLEITON COLLINS, RAIMUNDO PIMENTEL, RAMOS,
RILDO BRAZ, RODRIGO NOVAES, SEBASTIÃO OLIVEIRA
JÚNIOR, SÉRGIO LEITE, TERESA LEITÃO, TONY GEL,

WALDEMAR BORGES E ZÉ MAURÍCIO, TENDO JUSTIFICADO
SUAS AUSÊNCIAS OS DEPUTADOS ADALBERTO
CAVALCANTI, AUGUSTO CÉSAR, BOTAFOGO FILHO, EDSON
VIEIRA, FRANCISMAR PONTES, IZAÍAS RÉGIS, JULIO
CAVALCANTI, ODACY AMORIM, RICARDO COSTA, SÍLVIO
COSTA FILHO E VINÍCIUS LABANCA, ENCONTRANDO-SE
LICENCIADOS OS DEPUTADOS ALBERTO FEITOSA, ANDRÉ
CAMPOS, ISALTINO NASCIMENTO, LAURA GOMES, PEDRO
SERAFIM NETO (ATRAVÉS DA RESOLUÇÃO Nº 1098 DE 1º DE
MARÇO DE 2012) E RAQUEL LYRA, CONSTATADO O QUORUM
REGIMENTAL, O SENHOR PRESIDENTE, DEPUTADO
MARCANTÔNIO DOURADO, DECLARA ABERTA A REUNIÃO,
CONVIDA A OCUPAREM AS CADEIRAS DE PRIMEIRO-
SECRETÁRIO E SEGUNDO-SECRETÁRIO OS DEPUTADOS
ÂNGELO FERREIRA E ANTÔNIO MORAES,
RESPECTIVAMENTE, DETERMINA A ESTE QUE PROCEDA À
LEITURA DA ATA DA REUNIÃO PLENÁRIA REALIZADA NO DIA
SETE DO CORRENTE, APÓS A QUAL O SENHOR
PRESIDENTE A SUBMETE À DISCUSSÃO E À VOTAÇÃO, QUE,
APROVADA, É ENVIADA À PUBLICAÇÃO, E AO SENHOR
PRIMEIRO-SECRETÁRIO QUE PROCEDA À LEITURA DO
EXPEDIENTE, NO QUAL CONSTAM OS PROJETOS DE LEI
ORDINÁRIA NºS 788/2012 A 790/2012, ORIUNDO DO PODER
EXECUTIVO, APÓS A QUAL É ENVIADO À PUBLICAÇÃO,
ANUNCIA O PEQUENO EXPEDIENTE E CONCEDE A PALAVRA
AO DEPUTADO MANOEL SANTOS REGISTRA E PARABENIZA
O DIA INTERNACIONAL DA MULHER, COMENTANDO A
IMPORTÂNCIA DA MULHER NA SOCIEDADE, E DESTACA A
PARTICIPAÇÃO FEMININA NA CONFEDERAÇÃO NACIONAL
DOS TRABALHADORES NA AGRICULTURA – CONTAG,
SOLICITA APOIO AO COMBATE A VIOLÊNCIA CONTRA A
MULHER. FAZENDO USO DA PALAVRA O SENHOR
PRESIDENTE MARCANTÔNIO DOURADO REGISTRA A
PRESENÇA DOS SENHORES: DR. STÊNIO NEIVA,
REPRESENTANDO O PRESIDENTE DO TRIBUNAL REGIONAL
ELEITORAL; DESEMBARGADOR RICARDO PAES BARRETO E
DR. LUCIANO VASQUEZ, PRESIDENTE DO LAFEPE. O
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES CRITICA A POLÍTICA
ECONÔMICA DO GOVERNO FEDERAL. REGISTRA QUE O
BAIXO CRESCIMENTO ECONÔMICO REGISTRANDO EM 2,7%,
EM 2011, INFERIOR A META ESTABELECIDA PELO GOVERNO
FEDERAL DE 5,5% É FRUTO DE EQUIVOCO DA EQUIPE
ECONÔMICA, ALTOS IMPACTOS, CORRUPÇÃO NA CASA DA
MOEDA, PREJUÍZOS HISTÓRICOS NA PETROBRÁS E OS
AVANÇOS DA CHINA E A PESADA CARGA TRIBUTÁRIA
ATRAVÉS A INDÚSTRIA. FAZENDO USO DA PALAVRA O
SENHOR PRESIDENTE REGISTRA A PRESENÇA DO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO EM EXERCÍCIO, DEPUTADO
GUILHERME UCHOA. O DEPUTADO DIOGO MORAES
PARABENIZA O MUNICÍPIO DE JATAÚBA PELA PASSAGEM DE
SEUS 50 ANOS DE EMANCIPAÇÃO POLÍTICA. O SENHOR
PRESIDENTE ANUNCIA A ORDEM DO DIA. SÃO APROVADOS
EM DISCUSSÃO ÚNICA OS PARECERES DA COMISSÃO DE
REDAÇÃO FINAL NºS 2039/2012 A 2042/2012, QUE OFERECE
REDAÇÃO FINAL AOS PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA NºS
313/2011, 519/2011, 520/2011 E 595/2011. SÃO APROVADOS
EM SEGUNDA DISCUSSÃO OS PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA
NºS 762/2012, 764/2012, 328/2011, 567/2011 E OS
SUBSTITUTIVOS Nº 1 AOS PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA Nº
356/2011 E 607/2011. É APROVADO EM PRIMEIRA DISCUSSÃO
O PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 732/2012. SÃO
APROVADOS EM DISCUSSÃO ÚNICA AS INDICAÇÕES NºS
3203/2012 A 3207/2012 E OS REQUERIMENTOS NºS 1084/2012
A 1092/2012. O SENHOR PRESIDENTE SUSPENDE A
REUNIÃO POR 5 MINUTOS PARA A ENTRADA DOS
CONVIDADOS PARA O GRANDE EXPEDIENTE ESPECIAL
DESTINADO A HOMENAGEAR O DIA INTERNACIONAL DA
MULHER E OS 80 ANOS DA CONQUISTA DO VOTO FEMININO
NO BRASIL, DE ACORDO COM O REQUERIMENTO Nº
1049/2012, DE AUTORIA DA COMISSÃO DE DEFESA DOS
DIREITOS DA MULHER. A SENHOR PRESIDENTE REABRE OS
TRABALHOS ANUNCIA O GRANDE EXPEDIENTE ESPECIAL,
CONVIDA A COMPOR A MESA DOS TRABALHOS: EX-
DEPUTADA JACILDA URQUISA, PRIMEIRA PRESIDENTE DA
COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DA MULHER DESTA
CASA; ANA CAVALCANTE, SECRETÁRIA DE ESPORTES DO
ESTADO; DEPUTADA FEDERAL LUCIANA SANTOS;
DEPUTADA MARY GOUVEIA, DEPUTADA ISABEL CRISTINA E
O DOUTOR DR. STÊNIO NEIVA, REPRESENTANDO O
PRESIDENTE DO TRIBUNAL REGIONAL ELEITORAL, DOUTOR
RICARDO PAES BARRETO. OUVI-SE O HINO DE
PERNAMBUCO. O SENHOR PRESIDENTE MARCANTÔNIO
DOURADO EM SEU DISCURSO RESSALTA A HISTÓRIA DE
LUTA E BRAVURA DAS MULHERES. O SENHOR PRESIDENTE
CONCEDE A PALAVRA À DEPUTADA MARY GOUVEIA,
PRESIDENTE DA COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DA
MULHER QUE RESSALTA QUE A COMEMORAÇÃO SERVE
PARA LOUVAR O SEGMENTO E LEMBRAR AS
DESBRAVADORAS DO PASSADO, QUE SEMEARAM A
CORAGEM NECESSÁRIA PARA AS FUTURAS CONQUISTAS. O
DOUTOR DR. STÊNIO NEIVA, REPRESENTANDO O
PRESIDENTE DO TRIBUNAL REGIONAL ELEITORAL, DOUTOR
RICARDO PAES BARRETO, DESTACOU QUE ATUALMENTE
SÃO MAIS DE 3 MILHÕES DE MULHERES QUE EXERCITAM O
DIREITO DO VOTO EM PERNAMBUCO. REGISTRA QUE NA
PRÓXIMA ELEIÇÃO, O TRIBUNAL SUPERIOR ELEITORAL –
TSE SERÁ PRESIDIDA PELA MINISTRA CARMEM LUCIA. O
SENHOR PRESIDENTE REGISTRA A PRESENÇA DOS
SENHORES: EX-DEPUTADO EDUARDO PORTO; SRA. CÍNTIA
BARRETO, CHEFE DE ASSISTÊNCIA PRESTAÇÃO E
PATRIMÔNIO HISTÓRICO DA ALEPE; SILVIA CAMUÇA,
CONSELHEIRA ESTADUAL DA MULHER E MEMBRO DO SOS
CORPO; ELIZABETH CAVALCANTE, SECRETÁRIA DE
EDUCAÇÃO E ASSISTÊNCIA SOCIAL DE ESCADA;
TEREZINHA MELO, SECRETÁRIA DE GESTÃO E
PLANEJAMENTO DE ESCADA; CARMÉLIA MARIA SANTOS
SILVA, VICE-COORDENADORA DA COORDENADORIA DA
MULHER MUNICIPAL DE ESCADA; IRANEIDE LEÃO,
COORDENADORA DA MULHER MUNICIPAL DE ESCADA;
IBRAINA MARIA DA SILVA SANTOS, PRESIDENTE DA
ASSOCIAÇÃO DAS MULHERES EMPREENDEDORAS DE
AMARAGI; MARIA JOSÉ DUTRA, SECRETARIA DE OBRAS DO
MUNICÍPIO DE ESCADA; CONCEIÇÃO ARRUDA, SECRETARIA
DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE ESCADA; MARIA JOSÉ DOS
PASSOS, DIRETORA SOCIAL DO MUNICÍPIO DE ESCADA;
ELIETE CARVALHO, COORDENADORA DO CENTRO DA
MULHER DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE ESCADA; JANETE
RIBEIRO, DIRETORA DE ENSINO DE ESCADA; LACY
SIQUEIRA, ESPOSA DO DEPUTADO LUCIANO SIQUEIRA;
SUELI SILVA, ESPOSA DO DEPUTADO OSSESIO SILVA;
INAMARA MELO, COORDENADORA ESTADUAL DA UNIÃO
BRASILEIRA DE MULHERES – UBM E AYRTON MACIEL,
JORNALISTA. O SENHOR PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA
À SENHORA ANA LEÃO, REPRESENTANTE DA SECRETÁRIA
DA MULHER DO ESTADO ANUNCIA NOVAS AÇÕES VOLTADAS

PARA A DEFESA DOS DIREITOS DA MULHER, ENTRE ELAS O
FINANCIAMENTO DE PROJETOS NOS MUNICÍPIOS NO
VALOR DE R$ 400 MIL REAIS. A DEPUTADA FEDERAL
LUCIANA SANTOS TRATA DA IMPORTÂNCIA EM COMEMORAR
O DIA INTERNACIONAL DA MULHER E A CONQUISTA DO
VOTO FEMININO, RESSALTOU QUE, MESMO COM POUCO
TEMPO DE PARTICIPAÇÃO POLÍTICA E SOCIAL AS
MULHERES TEM CONSEGUIDO PROVAR SUA IMPORTÂNCIA.
A DEPUTADA ISABEL CRISTINA ABORDOU A IMPORTÂNCIA
DA IGUALDADE DE GÊNERO E APRESENTOU PROJETO DE
LEI OBRIGANDO OS HOSPITAIS PÚBLICOS A REALIZAR A
CIRURGIA PLÁSTICA RECONSTRUTIVA DE MAMA. A
DEPUTADA TERESA LEITÃO INFORMA QUE UMA LEI DE SUA
AUTORIA ESTÁ SENDO REFORMULADO PELO EXECUTIVO,
QUE INSTITUI A NOTIFICAÇÃO COMPULSÓRIA DA VIOLÊNCIA
DOMÉSTICA, EM TODA A REDE PÚBLICA E PRIVADA DE
SAÚDE. A EX-DEPUTADA JACILDA URQUISA, PRIMEIRA
PRESIDENTE DA COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DA
MULHER, RESSALTOU E HOMENAGEOU A MULHER EM SEU
DIA. O DEPUTADO LUCIANO SIQUEIRA HOMENAGEIA O DIA
INTERNACIONAL DA MULHER E OS 80 ANOS DA CONQUISTA
DO VOTO FEMININO NO BRASIL. O DEPUTADO TONY GEL
LEVANTA UM BRINDE AS MULHERES NESTE DIA PELAS
CONQUISTAS, RECONHECENDO A GRANDEZA DAS
MULHERES. A SENHORA SILVIA CAMURÇA,
REPRESENTANTE DO CONSELHO ESTADUAL DA MULHER –
CEDIM E DO SOS CORPO EM SEU DISCURSO PRESTA
HOMENAGEM AO DIA INTERNACIONAL DA MULHER E AOS 80
ANOS DO VOTO FEMININO NO BRASIL. A SENHORA
IRANEIDE LEÃO, PRESIDENTE DA COORDENADORIA
MUNICIPAL DA MULHER DE ESCADA DESTACA A
IMPORTÂNCIA DO DIREITO AO VOTO E HOMENAGEIA A
PASSAGEM DO DIA INTERNACIONAL DA MULHER. A
SENHORA TEREZINHA MELO, SECRETÁRIA DE GESTÃO E
PLANEJAMENTO DE ESCADA DESTACA A PASSAGEM DO DIA
INTERNACIONAL DA MULHER E A IMPORTÂNCIA DO DIREITO
AO VOTO. OUVI-SE APRESENTAÇÃO MUSICAL DA CANTORA
ANA PAULA. O SENHOR PRESIDENTE CONVIDA A EX-
DEPUTADA JACILDA URQUISA PARA FAZER A ENTREGA DE
PLACA COMEMORATIVA AO DIA INTERNACIONAL DA
MULHER A SERVIDORA SIRLÊNIA ALVES, GERENTE DE
BIBLIOTECA DESTA CASA E A DEPUTADA MARY GOUVEIA
PARA FAZER ENTREGA DE PLACA COMEMORATIVA AOS 80
ANOS DA CONQUISTA DO VOTO FEMININO NO BRASIL A
SENHORA EVELIN LEÃO. O SENHOR PRESIDENTE
DESPACHA À PUBLICAÇÃO AS INDICAÇÕES NºS 3213/2012 A
3216/2012, OS REQUERIMENTOS NºS 1098/2012 A 1105/2012 E
ENCAMINHA ÀS PRIMEIRA, SEGUNDA, TERCEIRA, QUINTA,
NONA, DÉCIMA PRIMEIRA E DÉCIMA QUARTA COMISSÕES O
PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 791/2012 E OS PROJETOS DE
LEI ORDINÁRIA NºS 792/2012 E 793/2012, APRESENTADOS
NESTA REUNIÃO, ENVIANDO A PUBLICAÇÃO NO DIÁRIO
OFICIAL DO PODER LEGISLATIVO DO DIA DE AMANHÃ
TODAS ESTAS PROPOSIÇÕES. O SENHOR PRESIDENTE
COMUNICA QUE O PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 552/2011
NÃO FOI ENVIADO A COMISSÃO DE DESENVOLVIMENTO
ECONÔMICO E SIM À COMISSÃO DE CIDADANIA E DIREITOS
HUMANOS. O SENHOR PRESIDENTE ENCERRA A REUNIÃO E
CONVOCA A SEGUINTE, EM CARÁTER ORDINÁRIO, PARA A
PRÓXIMA SEGUNDA-FEIRA, NO HORÁRIO REGIMENTAL.

DÉCIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA SEGUNDA
SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA SÉTIMA
LEGISLATURA, REALIZADA EM 12 DE MARÇO DE 2012.

EXPEDIENTE

MENSAGEM Nº 011/2012 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando
Projeto de Lei nº 794/2012 que Cria o Procedimento de
Notificação Compulsória da Violência contra a Mulher atendida em
estabelecimentos de saúde públicos e privados no Estado de
Pernambuco. 
Às 1ª, 2ª, 3ª, 9ª e 14ª Comissões.

MENSAGEM Nº 012/2012 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando
Projeto de Lei nº 795/2012 que Altera a Lei nº 10.849, de 28 de
dezembro de 1992, que dispõe acerca da legislação tributária do
Estado relativa ao Imposto sobre a Propriedade de Veículos
Automotores - IPVA.
Às 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

MENSAGEM Nº 013/2012 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando
Projeto de Lei nº 796/2012 que Revoga a Lei nº 10.635, de 29 de
outubro de 1991, que institui a Gratificação de Produtividade em
Serviços de Saúde, e dá outras providências.
Às 1ª, 2ª, 3ª e 9ª Comissões.

PARECER Nº 2043 - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL dando
Redação Final ao Projeto de Lei nº 328.
A Imprimir.

PARECER Nº 2044 - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL dando
Redação Final ao Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei nº 356.
A Imprimir.

PARECER Nº 2045 - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL dando
Redação Final ao Projeto de Lei nº 567.
A Imprimir.

PARECER Nº 2046 - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL dando
Redação Final ao Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei nº 607.
A Imprimir.

PARECERES NºS 2047 E 2048 - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO
FINAL dando Redação Final aos Projetos de Lei nºs 762 e 764,
respectivamente.
A Imprimir.

OFÍCIOS NºS 319 E 320/2012 - DA SUPERINTENDÊNCIA
REGIONAL RECIFE DA CAIXA ECONÔMICA FEDERAL
notificando a liberação de recursos financeiros relativo ao
Contrato de Repasse que mencionam.
À 2ª Comissão.

Projeto de 
Resolução N° 797/2012

Alteração do Regimento Interno

Ementa: Cria a Procuradoria Especial da Mulher no
âmbito desta Assembleia Legislativa, adicio-
nando dispositivo na Resolução nº 905/2008,
e dá outras providências.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

RESOLVE:

Art. 1º. Fica criada a Procuradoria Especial da Mulher, no âmbito
da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco, adicionando
dispositivo no Regimento Interno, Resolução nº 905, de 22 de
dezembro de 2008, onde couber.

§1º A Procuradoria Especial da Mulher é vinculada a Presidência
da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco, não
estando vinculada a Procuradoria Geral da Assembleia Legislativa
do Estado de Pernambuco.

§2º A Procuradoria Especial da Mulher contará com o suporte
técnico da estrutura organizacional da Assembleia Legislativa do
Estado de Pernambuco

§3º A Procuradoria Especial da Mulher poderá funcionar
isoladamente ou em conjunto com a Comissão de Defesa dos
Direitos da Mulher desta Assembleia, cada uma dentro de suas
competências legais.

Art. 2º. A Procuradoria Especial da Mulher é composta por
Deputadas desta Casa, sendo constituída de 01 (uma)
Procuradora Especial da Mulher e de 01 (uma) Procuradora
Especial Adjunta, designadas pelo Presidente da Assembleia
Legislativa do Estado de Pernambuco.

§1º O mandato de Procuradora Especial da Mulher e respectiva
adjunta, acompanhará a periodicidade da eleição da Mesa
Diretora, podendo ser reconduzida na mesma legislatura.

§2º A Procuradora Adjunta substituirá a Procuradora Especial da
Mulher em seus impedimentos.

Art. 3º. Compete à Procuradoria Especial da Mulher zelar pela
participação mais efetiva das Deputadas nos órgãos e nas
atividades da Assembleia e ainda:

I - receber, examinar e encaminhar aos órgãos competentes
denúncias de violência e discriminação contra a mulher; 

II - fiscalizar e acompanhar a execução de programas do governo
estadual, que visem à promoção da igualdade de gênero, assim
como a implementação de campanhas educativas e
antidiscriminatórias de âmbito estadual; 

III - cooperar com organismos nacionais e internacionais, públicos
e privados, voltados à implementação de políticas públicas para as
mulheres; 

IV - promover pesquisas, seminários, palestras e estudos sobre
violência e discriminação contra a mulher, bem como acerca de
seu déficit de representação na política, inclusive para fins de
divulgação pública e fornecimento de subsídio às Comissões da
Assembleia.

Art. 4º. Toda iniciativa provocada ou implementada pela
Procuradoria Especial da Mulher terá ampla divulgação pelo órgão
de comunicação da Assembleia.

Art. 5º. Fica autorizada a participação de Deputadas convocadas,
em caráter de suplência, para integrar a Procuradoria Especial da
Mulher, bem como Deputadas que integrem a Mesa Diretora e/ou
Comissões desta Casa, permanentes ou temporárias.

Art. 6º. Esta Resolução será regulamentada pelo Presidente da
Assembleia, no que couber.

Art. 7º. A presente Resolução entra em vigor na data de sua
publicação, com a nomeação imediata das Procuradoras.

Justificativa

Trata-se de uma mobilização nacional a criação da Procuradoria
Especial da Mulher nas casas legislativas estaduais, motivada
pela criação da Procuradoria Especial da Mulher na Câmara dos
Deputados, a qual nos enviou o Ofício Circular nº 08/11, datado de
07/07/2011, sugerindo e pedindo apoio para essa nobre causa.
Portanto, este Projeto de Resolução criando a Procuradoria
Especial da Mulher no âmbito da Assembleia Legislativa de
Pernambuco (ALEPE), é mais um instrumento em defesa da
mulher, tanto para combater a violência contra a mulher em
diversos níveis e esferas, como também para contribuir na
consolidação da política afirmativa das mulheres em nosso
Estado. Também, sabemos que o espaço da mulher na política
vem sendo conquistado com coragem e dedicação. Infelizmente,
ainda existem preconceitos e violências no cotidiano feminino,
mesmo que reduzidos após a criação da Lei Maria da Penha.
Ocorre que tal dispositivo legal não pode ser o único instrumento
de defesa feminina, uma vez que ainda existem inúmeras
diversidades a ser tratada no tocante a políticas públicas voltadas
para a mulher, tendo como base a saúde, comportamento, vida
profissional e pessoal. 

Assim, a Procuradoria Especial da Mulher tem como um dos
princípios aumentar a participação da mulher nos debates para
políticas públicas que venham garantir e assegurar direitos já
conquistados, fiscalizar programas de igualdade de gênero e
promover campanhas educativas junto à população, podendo
operacionalizar suas atividades independentemente ou em
conjunto com todas as Comissões Permanentes e Setores da
estrutura organizacional da ALEPE, principalmente com a
Comissão de Defesa dos Direitos da Mulher da ALEPE e a
Procuradoria Especial da Mulher da Câmara dos Deputados, bem
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como em parceria com outros Órgãos Públicos federais, estaduais
e municipais, além de entidades da sociedade civil organizada. 

A implantação da Procuradoria Especial da Mulher nesta Casa de
Joaquim Nabuco, que poderá funcionar inicialmente na sala da
Comissão de Defesa dos Direitos da Mulher, terá grande
importância para estimular a participação das mulheres nos
movimentos políticos e sociais, cobrando seus direitos e espaços,
pois no mercado de trabalho e em funções do legislativo,
executivo e judiciário a paridade de gênero ainda está muito
desigual. Assim, sendo instrumento para contribuir com a redução
da desigualdade de gênero e no combate da violência contra a
mulher, e fortalecimento da democracia.

A Procuradoria que ora está sendo criada terá função diferenciada
da Procuradoria Geral existente na estrutura organizacional da
ALEPE, a qual exerce a função de órgão máximo de
assessoramento jurídico em diversas instâncias deste
Parlamento, consultoria e representação judicial da Casa, também
vinculada diretamente à Presidência. Já a Procuradoria Especial
da Mulher terá como principais atribuições: fiscalizar e
acompanhar a execução de programas do Governo Estadual de

igualdade de gênero, assim como a implementação de
campanhas educativas e antidiscriminatórias no Estado; cooperar
com organismos internacionais, nacionais e municipais, públicos
ou privados, voltados à implementação de políticas para as
mulheres, promover pesquisas e estudos sobre violência e
discriminação contra a mulher, bem como acerca do déficit de
representação feminina na política, para fins de divulgação pública
e fornecimento de subsídio às Comissões do Legislativo
Pernambucano. E ainda receber, examinar e encaminhar aos
órgãos públicos competentes, denúncias de violência e
discriminação contra a mulher.

É com o sentimento do dever cumprido que rogo pela
sensibilidade dos nobres Pares, apoiando a aprovação deste
Projeto de Resolução.

Sala das Reuniões, em 14 de fevereiro de 2012.

Mary Gouveia
Deputada

À 1ª Comissão.

Recife, 13 de março de 2012 Diário Oficial do Estado de Pernambuco � Poder Legislativo 5

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

AUDIÊNCIA PÚBLICA

O Presidente da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça, Deputado Raimundo Pimentel, convoca, nos termos do art. 93,
IV, do Regimento Interno desta Assembléia Legislativa, os membros destas Comissões e demais Deputados da Casa para se
fazerem presentes à Audiência Pública, a ser realizada às 10:00h (dez horas), no próximo dia 13 de março do corrente ano, no
recinto do Plenarinho III, localizado no segundo andar do Anexo I desta Assembléia Legislativa – Edifício Senador Nilo Coelho,
para discutir, com os demais convidados presentes, assuntos referentes ao Projeto de Lei Ordinária nº 526/2011, de autoria do
Deputado Antônio Moraes (Ementa: Dispõe sobre as condições sanitárias relativas à captação, armazenamento, transporte,
distribuição, e comercialização de água potável natural, no Estado de Pernambuco, e dá outras providências).

Recife, 12 de março de 2012.

Comissão de Constituição, Legislação e Justiça

DEPUTADO RAIMUNDO PIMENTEL
PRESIDENTE

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA

Convoco, nos termos do art. 118, I, do Regimento Interno desta Assembleia Legislativa, os Deputados ÂNGELO FERREIRA
(PSB), ANTÔNIO MORAES (PSDB), DANIEL COELHO (PSDB), RICARDO COSTA (PTC), SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR (PR),
SILVIO COSTA FILHO (PTB), TERESA LEITÃO (PT) e WALDEMAR BORGES (PSB) membros titulares, e, na ausência destes,
os suplentes ALUISIO LESSA (PSB), BETINHO GOMES (PSDB), DIOGO MORAES (PSB), ERIBERTO MEDEIROS (PTC),
LEONARDO DIAS (PSB), SÉRGIO LEITE (PT), TONY GEL (DEM), VINÍCIUS LABANCA (PSB) e ZÉ MAURÍCIO (PP), para se
fazerem presentes à reunião a ser realizada às 9 (nove) horas do dia 13 (treze) de março de 2012 (terça-feira), no Plenarinho III,
localizado no segundo andar do Anexo I desta Assembleia Legislativa – Edifício Senador Nilo Coelho, onde estarão em pauta as
seguintes matérias:

DISTRIBUIÇÃO:

I) PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA:
1) Projeto de Lei Ordinária nº 783/2012, de autoria do Deputado Júlio Cavalcanti (Ementa: Institui a Semana Estadual de
prevenção aos acidentes de moto, no Estado Pernambuco) 
2) Projeto de Lei Ordinária nº 784/2012, de autoria do Deputado Marcantônio Dourado (Ementa: Denomina de Rodovia Prefeito
Valdemar Tinô de Medeiros, a PE – 158, que liga as cidades de Lajedo e Calçado, Agreste Pernambucano)
3) Projeto de Lei Ordinária nº 785/2012, de autoria do Deputado Betinho Gomes (Ementa: Institui a Campanha Abrace uma
Escola Pública, no Estado de Pernambuco)
4) Projeto de Lei Ordinária nº 786/2012, de autoria do Deputado Henrique Queiroz (Ementa: Dispõe sobre o peso máximo do
material escolar transportado diariamente pelos alunos da rede escolar pública, e da outras providências)
5) Projeto de Lei Ordinária nº 787/2012, de autoria do Deputado Henrique Queiroz (Ementa: Dispõe sobre a instalação de Sinais
Sonoros nos semáforos das principais vias públicas do estado de Pernambuco, para facilitar a travessia de pessoas com
deficiência visual)
6) Projeto de Lei Ordinária nº 788/2012, de autoria do Poder Executivo (Ementa: Autoriza o Poder Executivo a contratar
financiamento com o Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social – BNDES e a oferecer garantias)
Regime de urgência
7) Projeto de Lei Ordinária nº 789/2012, de autoria do Poder Executivo (Ementa: Inclui Ações no Plano Plurianual 2012/2015, e
abre crédito especial ao Orçamento Fiscal do Estado em favor de diversos Órgãos, relativo ao exercício de 2012, e dá outras
providências)
Regime de urgência
8) Projeto de Lei Ordinária nª 790/2012, de autoria do Poder Executivo (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a doar, com
encargo, os imóveis que indica, e dá outras providências)
Regime de urgência
9) Projeto de Lei Ordinária nº 792/2012, de autoria do Deputado Diogo Moraes (Ementa: Denomina de “Academia Atleta Ivanildo
Bernardino Ramos” a Academia das Cidades do município de Jataúba)
10) Projeto de Lei Ordinária nº 793/2012, de autoria da Deputada Isabel Cristina (Ementa: Institui Programa de Cirurgia Plástica
Reconstrutiva de Mama no Estado de Pernambuco)
11) Projeto de Lei Ordinária nº 794/2012, de autoria do Poder Executivo (Ementa: Cria o Procedimento de Notificação
Compulsória da Violência contra a Mulher atendida em estabelecimentos de saúde públicos e privados no Estado de Pernambuco)
12) Projeto de Lei Ordinária nº 795/2012, de autoria do Poder Executivo (Ementa: Altera a Lei nº 10.849, de 28 de dezembro de
1992, que dispõe acerca da legislação tributária do Estado relativa ao Imposto sobre a Propriedade de Veículos Automotores –
IPVA)
13) Projeto de Lei Ordinária nº 796/2012, de autoria do Poder Executivo (Ementa: Revoga a Lei n° 10.635, de 29 de outubro de
1991, que institui a Gratificação de Produtividade em Serviços de Saúde e dá outras providências)
Regime de urgência

II) PROJETO DE RESOLUÇÃO:
1) Projeto de Resolução nº 791/2012, de autoria do Deputado José Humberto Cavalcanti (Ementa: Concede o Título de Cidadão
Pernambucano a José Antônio de Oliveira Monteiro Segurado)

DISCUSSÃO:

I) PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR:
1) Projeto de Lei Complementar nº 781/2012, de autoria do Poder Executivo (Ementa: Fixa novos valores de vencimento base
do cargo público que indica, e determina outras providências)
Regime de urgência
Relator: Deputado Ângelo Ferreira 

II) PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA:
1) Projeto de Lei Ordinária nº 738/2012, de autoria do Deputado Ricardo Costa (Ementa: Dispõe sobre a obrigatoriedade de
instalação de provadores de roupas adaptados à população com necessidades especiais e/ou mobilidade reduzida, nos locais que
especifica e dá outras providências)
Relator: Deputado Antônio Moraes
2) Projeto de Lei Ordinária nº 754/2012, de autoria do Tribunal de Justiça (Ementa: Dispõe sobre a estrutura do Fundo Especial
do Registro Civil do Estado de Pernambuco e dá outras providências)
Relator: Deputado Ângelo Ferreira 
3) Projeto de Lei Ordinária nº 755/2012, de autoria do Deputado Vinícius Labanca (Ementa: Dispõe sobre a obrigatoriedade de
impressão dos números dos telefones de utilidade pública do Procon, emergência do Samu e da Polícia Militar no verso dos
ingressos produzidos para os eventos musicais realizados no Estado de Pernambuco e dá outras providências.)
Relator: Deputado Antônio Moraes
4) Projeto de Lei Ordinária nº 763/2012, de autoria do Poder Executivo (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a ceder o
direito de uso do imóvel que indica.)
Relator: Deputado Antônio Moraes 
5) Projeto de Lei Ordinária nº 765/2012, de autoria do Poder Executivo (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a ceder o
direito de uso de imóvel que indica.)
Relator: Deputado Ângelo Ferreira
6) Projeto de Lei Ordinária nº 790/2012, de autoria do Poder Executivo (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a doar, com
encargo, os imóveis que indica, e dá outras providências)
Regime de urgência

Recife, 12 de março de 2012.
Sala da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça

DEPUTADO RAIMUNDO PIMENTEL
PRESIDENTE

COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE
EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

AUDIÊNCIA PÚBLICA
Convoco, nos termos do Art. 118, Inciso I, do Regimento Interno da Assembleia Legislativa, os Deputados Luciano Siqueira (PC
do B), Aluísio Lessa (PSB), Ângelo Ferreira (PSB) e Daniel Coelho (PSDB), titulares, e os deputados Zé Maurício (PP), Odacy
Amorim (PT), Raimundo Pimentel (PSB), Sebastião Oliveira Júnior (PR) e Edson Vieira (PSDB) suplentes, para se fazerem
presentes à audiência pública, a ser realizada às 9 horas do dia 13 de março de 2012 (terça-feira), no Auditório, 6º andar do
anexo I ao Palácio Joaquim Nabuco, Edifício Senador Nilo Coelho, com a finalidade de discutir a parceira público-privada do
Saneamento em Pernambuco.

Recife, 12 de março de 2012.

DEPUTADO LUCIANO SIQUEIRA
Presidente em Exercício

COMISSÃO DE CIDADANIA E DIREITOS HUMANOS
EDITAL DE CONVOCAÇÃO
REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 02

Convoco nos termos do art. 118, I, do Regimento Interno da Assembleia Legislativa, os Deputados: Clodoaldo Magalhães (PTB),
José Humberto Cavalcanti (PTB), Pastor Cleiton Collins (PSC) e Sérgio Leite (PT), membros titulares e os Deputados: Francismar
Pontes (PTB), Gustavo Negromonte (PMDB), Manoel Santos (PT), Ossesio Silva (PRB) e Sebastião Oliveira Júnior (PR),
membros suplentes deste Colegiado Técnico, para se fazer presentes à Reunião Ordinária nº 02 a ser realizada no dia 13 de
março de 2012 às 11h:00m horas, no Plenarinho II, 5º Andar do Anexo I do Palácio Joaquim Nabuco, onde estarão em pauta
as seguintes matérias:

DISTRIBUIÇÃO

1. Projeto de Resolução nº 780/2012 de autoria da Deputada Vinicius Labanca, (Ementa: Concede o Título de Cidadã do Estado
de Pernambuco a Sra. Laura Alice Remédios Ferreira Monteiro Areias).
2. Projeto de Resolução nº 787/2012 de autoria do Deputado Henrique Queiroz, (Ementa: Dispõe sobre a instalação de sinais
sonoros nos semáforos das principais vias públicas do Estado de Pernambuco, para facilitar a travessia de pessoas com
deficiência visual).
3. Projeto de Resolução nº 791/2012 de autoria do Deputado José Humberto Cavalcanti, (Ementa: Concede o Título de Cidadão
Pernambucano a José Antônio de Oliveira Monteiro Segurado).

DISCUSSÃO

1. Substitutivo nº01/2012 do Projeto de Lei Ordinária nº 100/2011 e 101/2011 de autoria da Comissão de Constituição e Justiça
(Ementa: Dispõe sobre a permissão para visitação de clientes em cozinhas de bares, restaurantes, hotéis, pousadas e
congêneres, bem como a fixação, nos respectivos estabelecimento localizados no Estado de Pernambuco, de cartazes
informando acerca desta autorização).
2. Projeto de Lei Ordinária nº 733/2012 de autoria do Deputado Ricardo Costa, (Ementa: Assegura ao consumidor, âmbito do
Estado de Pernambuco, o direito de livre escolha da oficina de cobertura dos danos em veículo por seguradora).

Sala da Comissão, 12 de março de 2012.

Deputado Betinho Gomes
Presidente da Comissão de Cidadania e Direitos Humanos

COMISSÃO DE ESPORTE E LAZER
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA
Convoco, nos termos do art. 118, I, do Regimento Interno desta Assembleia Legislativa, os Deputados Claudiano Martins Filho
(PSDB), José Maurício Cavalcanti (PP), Júlio Cavalcanti (PTB), Leonardo Dias (PSB) e Vinícius Labanca (PSB) membros
titulares e na ausência destes, os suplentes Augusto César (PTB), Diogo Moraes (PSB), Maviael Cavalcanti (DEM),
Ricardo Costa (PSB) e Sebastião Oliveira Júnior (PR) para se fazerem presentes à reunião a ser realizada às 11:30hs, do dia
13 de março de 2012 (terça-feira), no Plenarinho III, localizado no segundo andar do Anexo I desta Assembleia Legislativa –
Edifício Senador Nilo Coelho, onde estarão em pauta as seguintes matérias:

DISTRIBUIÇÃO:

I) PROJETOS DE LEIS ORDINÁRIAS:
1) Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei nº 593/2011, de autoria da CCLJ (Comissão de Constituição, Legislação e Justiça)
(Ementa: Altera integralmente a redação do Projeto de Lei Ordinária nº 593/2011).

DISCUSSÃO:

I) PROJETOS DE LEIS ORDINARIAS:
1) Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei nº 593/2011, de autoria da CCLJ (Comissão de Constituição, Legislação e Justiça)
(Ementa: Altera integralmente a redação do Projeto de Lei Ordinária nº 593/2011).

Recife, 12 de março de 2012.

DEPUTADO VINÍCIUS LABANCA
PRESIDENTE DA COMISSÃO DE ESPORTE E LAZER - CEL



Indicação N° 3217/2012
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja formulado um veemente e urgente apelo
ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado de Pernambuco,
Exmo. Dr. EDUARDO HENRIQUE ACCIOLY CAMPOS, e ao
Secretário de Transportes, Exmo. Sr. ISALTINO NASCIMENTO e
a Diretora –Presidente do DETRAN-PE Ilma Sra. FÁTIMA
BEZERRA, no sentido de que seja AMPLIADA a campanha de
educação no Trânsito de forma a atingir os condutores de veículos
automotores, de forma que respeitem os ciclistas que trafegam
nas vias do nosso Estado. Da decisão desta Casa, bem como o
inteiro teor da presente proposição, dê-se conhecimento ao APS
– Amigos para Sempre – Ciclismo Cultural, na pessoa da Sra.
ROBERTA TAVARES, sito à Av. Eng. Agamenon Magalhães de
Melo, 241 Apt. 510, Tamarineira – Recife -PE CEP: 52.110-000, ao
Grupo de Ciclismo Pedalando com Tatu, na pessoa do Sr.
JOSÉ RINALDO DE ANDRADE, sito à Av. Jean Emiele de Favre,
960 loja A – Ipsep – Recife –PE CEP: 

Justificativa

A bicicletada organizada nas redes sociais em várias capitais do
Brasil na noite do ultimo dia 06 da março do corrente, teve como
objetivo chamar a atenção do poder público para os diversos
acidentes ocorridos contras os ciclistas, levando inclusive a óbito.
A bicicleta nos dias de hoje é considerado o meio de transporte
menos poluente e não necessita de combustível, trazendo ainda
benefícios para a saúde dos usuários, é um meio de transporte
muito antigo e difundido em diversas capitais européias, existem
diversas iniciativas fazendo e mostrando que esse pode ser o
futuro para mobilidade.
Sendo assim, e para prezar a vida das pessoas que fazem deste
seu meio de transporte, é que apelamos para que o DETRAN-PE,
amplie sua campanha educativa, no sentido de atingir os
condutores sejam eles de veículos, de coletivos e de caminhões,
para que respeitem os ciclistas que trafegam nas vias do nosso
Estado. Como diz o grupo de ciclistas Pedalando pela paz “Educar
o ciclista, conscientizar os motoristas e fazer com que o Poder
Público assegure a observância às leis, criando uma cultura de
respeito e proteção ao ciclista no trânsito.”
Diante do exposto, considerando a urgente necessidade do nosso
pleito, estamos enviando a presente Indicação, no aguardo de seu
atendimento, após aprovação pelos meus ilustres Pares.

Sala das Reuniões, em 7 de março de 2012.

Botafogo Filho
Deputado

Indicação N° 3218/2012
Indicamos a mesa, ouvido o plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Eduardo Henrique Aciolly Campos, Governador de Pernambuco e
ao Excelentíssimo Senhor José Almir Cirilo, Secretário de
Recursos Hídricos e Energético, no sentido de construir uma
adutora no povoado Sítio Porteiras, no município de Petrolina.
Da decisão desta casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Governador do Estado de Pernambuco,
Sr. Eduardo Campos, com endereço no Palácio do Campo das
Princesas, Praça da Republica, Recife-PE, CEP 5010-928; ao
Excelentíssimo Senhor José Almir Cirilo, na Avenida Cruz Cabugá,
1111, Santo Amaro, Recife/PE, BR - CEP 52040-000

Justificativa

A comunidade do Sítio Porteiras está localizada a
aproximadamente 15 km da sede do município de Petrolina,
atualmente residem em torno de 200 famílias naquela localidade,
as quais reivindicam há muito tempo, a construção de uma
adutora que abasteça regularmente todas as unidades familiares
do povoado, uma vez que o sistema de abastecimento atual é
obsoleto e precário, através de uma tomada d’água instalada no
Canal do Projeto Maria Tereza, projetado a época para atender
apenas 30 famílias.
Com o crescimento populacional na área, constata-se que a
demanda é muito superior a oferta, fato que vem causando
insatisfação à população e impedindo que novas famílias fixem
residência no local.
Diante do exposto, e em reconhecimento a legítima reivindicação
da comunidade do Sítio Porteiras, solicitamos aos nobres pares a
aprovação da presente proposição, que visa a solucionar o
problema de abastecimento d’água para consumo humano
naquela localidade.

Sala das Reuniões, em 29 de fevereiro de 2012.

Odacy Amorim
Deputado

Indicação N° 3219/2012
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Dr. Eduardo
Henrique Accyoli Campos, Governador do Estado de
Pernambuco, no sentido de doar de uma área medindo 60x120m
anexa ao Cemitério do Jatobá-Petrolina-PE, para ampliação do
citado cemitério.

Justificativa

O Cemitério do Jatobá, localizado a aproximadamente 7km da
sede do Município de Petrolina, às margens da estrada que dá
acesso ao Balneário das Pedrinhas, situado entre a FUNDAC e a
Penitenciária Dr. Edvaldo Gomes, há muito não comporta mais
sepultamentos, devido a superlotação existente naquele campo
santo, tendo sido constatado a existência de quatro cruzes em
uma única cova, dificultando a identificação por parte de
familiares.
No sentido de solucionarmos urgentemente esse problema,
solicitamos o apreço à proposição formulada que irá atender de
forma satisfatória a população residente naquela área.

Sala das Reuniões, em 1 de março de 2012.

Odacy Amorim
Deputado

Indicação N° 3220/2012
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais para que seja feito um apelo ao Exmo. Sr. Governador
de Pernambuco, Eduardo Campos e a Ilma. Srª. Diretora
Presidente do DER-PE, Eryka Maria de Vasconcelos Luna, no
sentido de viabilizar um reparo no trecho da PE-05, localizada no
Município de São Lourenço da Mata.

Justificativa

Milhares de moradores de São Lourenço da Mata tem sofrido com
o grande buraco que se encontra em um trecho da PE-05, na
entrada do Município.
O referido trecho está proporcionando grande perigo aos
moradores e causando graves transtornos a todos os motoristas,
motociclistas, ciclistas e pedestres, que trafegam diariamente na
via.
É um problema grave e antigo, que precisa ser solucionado o mais
rápido possível, no sentido de evitar a ocorrência de mais um
grave acidente, como aconteceu anteriormente.
Diante da necessidade de locomoção e do direito de ir e vir,
solicitamos aos Ilustres Pares da Casa Joaquim Nabuco a
aprovação da presente proposição, no sentido de encaminhar
apelo as autoridades competentes, no sentido de reparar o trecho
da PE-05, localizada no Município de São Lourenço da Mata.

Sala das Reuniões, em 7 de março de 2012.

Vinícius Labanca
Deputado

Indicação N° 3221/2012
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Dr. Eduardo
Henrique Accyoli Campos, Governador do Estado de Pernambuco
e ao Exmo. Sr. Anderson Gomes, Secretário de Educação de
Pernambuco, no sentido de envidarem os esforços necessários
para viabilizar a construção de uma Escola de Ensino Médio na
Zona Leste de Petrolina.

Justificativa

Os jovens estudantes do Ensino Médio, moradores dos bairros
Henrique Leite, Vila Vitória, Loteamento Giovana, Jatobá e Idalino
Bezerra, estão freqüentando aulas em salas em três salas cedidas
pela Prefeitura Municipal de Petrolina, na Escola Mãe Vitória, no
bairro Henrique Leite, durante o período noturno, uma vez que
durante os turnos matutino e vespertino funcionam na referida
escola turmas do Ensino Fundamental.
Ressaltamos que como a demanda é maior que a oferta, a Escola
Mãe Vitória não pôde acolher os demais alunos, que tiveram que
se matricular em outros estabelecimentos de ensino em bairros
adjacentes. 

Sala das Reuniões, em 12 de março de 2012.

Odacy Amorim
Deputado

Requerimento N° 1106/2012
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais que seja enviado um VOTO DE
APLAUSO as vencedoras do Prêmio Talento Feminino do Shopping
Tacaruna, as Sras. Maria Luiza Borges (Comunicação), Joana
Carolina Lins Pereira (Atividades Jurídicas), Luce Pereira (Cultura),
Eduarda Petribú Vasconcelos (Política, Economia e Negócios),
Vilma Guimarães de Mendonça (Medicina e Saúde), Bete Paes
(Design, Arquitetura e Decoração), Zélia Porto (Educação), Maria
Celina Menezes Mota (Ação Social) e Diva Pacheco (Moda).
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento as Sras. Maria Luiza Borges, com endereço na R.
José Luiz da Silveira Barros, nº 70 (Edf, Maria Maria / aptº 802) -
Espinheiro, Recife/PE; Sra. Joana Carolina Lins Pereira com
endereço na sede da Justiça Federal 9º andar / 12ª Vara, Av.
Recife, Jequiá, Recife/PE; Sra. Luce Pereira na R. Sá e Souza, nº
1165 / aptº 904, Setubal, Recife/PE; Sra. Eduarda Petribú
Vasconcelos na R. Visconde Goiana, nº 434, Boa Vista, Recife/PE;
Sra. Vilma Guimarães de Mendonça, na R. Estado de Israel, nº
334 / Sala 104, Ilha do Leite, Recife/PE; Sra. Bete Paes na R.
Guedes Pereira, nº 80 / aptº 03, Tamarineira, Recife/PE; Sra. Zélia
Porto na Av. Navegantes, Boa Viagem, nº 6500 (Edf. El Greco /
Bloco A / aptº 502), Recife/PE; Sra. Maria Celina Menezes Mota na
Av. Beira Mar, nº 1054 / aptº 900 (Edf. Lousane), Piedade,
Jaboatão dos Guararapes/PE; Sra. Diva Pacheco na R.
Professora Angela Pinto, 97 / Edf.: Condomínio Ilha da Córsega /
Bloco C / aptº 303, Torre, Recife/PE.

Justificativa

O Prêmio Talento Feminino é oferecido todos os anos pelo
Shopping Tacaruna às profissionais que se sobressaem em várias
áreas de atuação, para comemorar o Dia Internacional da Mulher.
Neste ano, no início do mês de março, uma exposição com
fotografias e textos sobre as nove mulheres homenageadas ocupa
o Shopping Tacaruna, destacaram-se em suas áreas de atuação
as senhoras: Maria Luiza Borges (Comunicação), Joana Carolina
Lins Pereira (Atividades Jurídicas), Luce Pereira (Cultura),
Eduarda Petribú Vasconcelos (Política, Economia e Negócios),
Vilma Guimarães de Mendonça (Medicina e Saúde), Bete Paes
(Design, Arquitetura e Decoração), Zélia Porto (Educação), Maria
Celina Menezes Mota (Ação Social) e Diva Pacheco (Moda).
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação do
presente requerimento.

Sala das Reuniões, em 9 de março de 2012.

Clodoaldo Magalhães
Deputado

Requerimento N° 1107/2012
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais que seja transcrito nos Anais desta Casa

Legislativa o artigo “Luiz Gonzaga, imortal!”, de autoria de Leny
Amorim, Presidente da Academia Pernambucana de Música,
publicado no Diário de Pernambuco, seção Opinião, em 9 de
março de 2012.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a Sra. Leny Amorim, Presidente da Academia
Pernambucana de Música, com endereço na Av Recife, n.º 97,
bairro do Ipsep, CEP: 50.870-800, Recife / PE.

Justificativa

Neste ano comemora-se o centenário do rei do baião, Luiz
Gonzaga, e inúmeras homenagens no Brasil tem surgido para
destacar essa figura ilustre da música Pernambucana, levando ao
mundo esse ritmo forma marcante.
E o artigo em tela faz referência a tão importante personalidade
que marcou a história da Música Popular Brasileira, enaltecendo e
evidenciando nosso Estado.
Portanto, segue na íntegra o referido texto:
“Luiz Gonzaga, imortal !
Luiz Gonzaga – O Nordeste que deu certo – o imortal! Marca mais
um tento na saga de construir o país; as demais regiões sabem
disso, principalmente, o sudeste, fruto do trabalho e compromisso
da brava gente nordestina.
Luiz Gonzaga – nascido em Exu-PE em 13/12/1912, filho de seu
Januário: “ Luiz respeita Januário”, e dona Santanna. Teve uma
infância igual a muitos outros sertanejos sem muita chance. Ainda
jovem, deixou sua terra natal (aparentemente) para trás, levando-
a no seu coração. Ia tentar a vida em outras plagas, sendo o Rio
de Janeiro o seu maior desafio de afirmação profissional; e que,
nesse ano, devolve em consagração popular, todo o seu trabalho
e dedicação.
Luiz Gonzaga – Imortal! Patrono da Academia Pernambucana de
música – fundada em 22 de novembro 1985, teve sua cadeira
ocupada pela 1ª vez , pelo compositor Luiz Bandeira (“Voltei
Recife”) seu amigo pessoal e companheiro de muitas das suas
viagens; atualmente, a referida vaga está ocupada pelo
compositor Luiz Guimarães; a cadeira dos “Luiz”.
Luiz Gonzaga, gigante em Olinda, o canto do galo desde a
madrugada e o rei da Sapucaí, fruto da criatividade de Paulo
Barros e Priscila Mota – é o rei do baião no frevo, forró e samba.
No seu repertório registramos a gravação de várias marchinhas, a
partir de “Quer ir mais eu – vamos (1948), sucesso garantido nos
carnavais seguintes. Apesar da sua amizade com Capiba e
Nelson Ferreira (também Patronos da Academia de Música), o seu
maior sucesso é a música junina e temática: Xote das Meninas,
ABC do sertão, Karolina com K, Apologia ao Jumento, Lá no meu
Pé de Serra, Samarica Parteira, Pagode Russo, No meu Pé de
Serra, Riacho do Navio, A Triste Partida entre muitos outros
sucessos de domínio popular. No Recife, conheceu o médico Zé
Dantas, que se tornou um grande parceiro e cúmplice. Luiz
Gonzaga, cantou as alegrias e o sofrimento de sua gente,
demonstrando sempre grande sensibilidade para os problemas
sociais da região, fazendo da sua voz o grande alerta para essa
consciência nacional; sempre acompanhado pela “Asa Branca” -
espraiava a magia da paz por Exu e qualquer lugar onde
chegasse.
Luiz Gonzaga! O Rei sempre vivo no sertão, nos pampas, nas
grandes capitais, nos gemidos de milhares de sanfonas, no
coração da Sapucaí, e nos demais corações brasileiros.
Parabéns! Imortal Luiz Gonzaga – o Nordeste que deu certo.”
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação do
presente requerimento.

Sala das Reuniões, em 9 de março de 2012.

Clodoaldo Magalhães
Deputado

Requerimento N° 1108/2012
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais que seja transcrito nos Anais desta Casa
Legislativa o artigo “Data Magna relembra vanguarda de
Pernambuco”, de autoria de Henrique Mariano, Presidente da
OAB/PE, publicado no Diário de Pernambuco, seção Opinião, em
6 de março de 2012.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Dr. Henrique Neves Mariano, Presidente da
OAB/PE, com endereço na Rua do Imperador Pedro II, nº 235,
Santo Antônio, CEP: 50.010-240, Recife/PE.

Justificativa

No ano de 2007, no dia 6 de março, foi declarada a Data Magna
de Pernambuco, lembrando a Revolução Pernambucana. 
A Revolução Pernambucana, também conhecida como Revolução
dos Padres, ocorreu no dia 6 de março de 1817 na Província de
Pernambuco (como era chamado o Estado de Pernambuco), no
Brasil. Muitas foram às causas, mas, entre elas, destacaram-se a
crise econômica regional, o absolutismo monárquico português e
a influência das ideias Iluministas, propagadas pelas sociedades
maçônicas, que se faziam presentes no Estado de forma muito
marcante.
E o artigo em tela faz referência a tão importante evento que
marcou a história de Pernambuco, enaltecendo e evidenciando
nosso Estado como vanguarda nos movimentos na defesa dos
ideais sociais.
Portanto, segue na íntegra o referido texto:
“Pernambuco sempre foi palco de históricas lutas de bravura. Foi
assim que, na data de 6 de março, foi deflagrada a Revolução
Pernambucana de 1817 – um marco na luta contra a opressão
imposta pela Corte Portuguesa ao Brasil. E é, por esse motivo,
que esse dia tornou-se a Data Magna do Estado de Pernambuco
– criada através da Lei 13.386/2007 a partir de um projeto de
autoria da então deputada estadual Terezinha Nunes. 
A data foi escolhida por votação pública e ressalta um fato que
mostra como os pernambucanos sempre antecederam a alguns
fatos da história do País. A Revolução de 1817 foi um destes
momentos. Naquela época, a insatisfação da população
pernambucana com a administração portuguesa resultou em um
movimento liderado por Domingos José Martins e apoiado por
Antonio Carlos de Andrada e Silva e por Frei Caneca. Após
derrubar o governo da Província, instalaram um governo
provisório que tinha como propostas a proclamação da República,
a extinção dos impostos abusivos e a elaboração de uma
constituição que garantisse os direitos aos cidadãos como o da
liberdade religiosa e o da imprensa.
Dessa forma, o grupo conseguiu garantir o apoio da população,
inclusive, de religiosos, militares e intelectuais. Foi, durante esse
período, criada a bandeira de Pernambuco – que até hoje é um
dos símbolos de nosso Estado. No entanto, os ideais da
Revolução não conseguiram sobreviver à força das tropas
portuguesas que cercaram o Recife e prenderam os seus

principais líderes. Após dois meses de lutas, eles foram derrotados
e condenados à morte. Mas a semente de uma nova ordem
política, sem dúvida foi deixada por aqui naquele período. 
A Revolução pernambucana de 1817 foi dos principais atos que
antecederam a Independência do Brasil. O fato de os revoltosos
terem obtido êxito e, por um breve período, ter governado a
Província sob os novos princípios fez mostrar a todos que a
formação libertária do povo pernambucano não aceita que
sejamos subjugados, por quem quer que seja.
Por esse motivo, muitos historiadores consideram a Revolução de
1817 como a mais bem-sucedida do período colonial. E, a partir
daí e mantendo essa tradição, Pernambuco continuou na
vanguarda de outros importantes movimentos brasileiros como a
Proclamação da República e a Abolição da Escravatura.”
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação do
presente requerimento.

Sala das Reuniões, em 9 de março de 2012.

Clodoaldo Magalhães
Deputado

Requerimento N° 1109/2012
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às
formalidades regimentais, que seja transcrito nos anais da casa
texto do Sr Jairo Cabral, de título “Homem da Meia Noite: 80 anos
de magia”, publicado no blog do Jamildo no dia 19 de fevereiro de
2012.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Sr. Jairo Cabral, com endereço na Rua Manuel
Graciliano de Souza, 565, Apt 101, Jardim Atlântico, Olinda/PE e
à Diretoria do Clube Carnavalesco de Alegoria e Crítica O Homem
da Meia-Noite, na pessoa do Presidente, o Sr. Luiz Adolpho,
situado na Rua do Bonsucesso, 132, Bonsucesso, Olinda/PE,
CEP 53240–015.

Justificativa

Jairo Cabral é diretor da troça Ceroula de Olinda e um dos
grandes incentivadores do carnaval de Pernambuco.
Segue o texto a ser publicado nos anais da casa.
Homem da Meia-Noite: 80 anos de magia 
A rua do Bonsucesso parece um formigueiro humano, colorido de
alegria. O largo do Amparo fervilha, no alarido ensurdecedor da
massa foliã. O céu brilhoso de estrelas faiscantes e lua prateada
adornam a noite quente de Olinda. Os ponteiros do relógio do
tempo caminham lentamente. Faltam 15 minutos para a meia-
noite. Cresce a expectativa dos súditos de momo. Os clarins
anunciam que o momento mais aguardado do rico carnaval
olindense se aproxima. Fogos de artifício riscam o céu com
estrondos medonhos e a orquestra do maestro Carlos rasga um
frevo pesado fazendo a massa delirante pular. Abre-se o portão da
sede e surge o calunga gigante, o dono da festa, o mágico Homem
da Meia-Noite, elegantemente vestido, por Brasil, o alfaiate, com
a sua cartola, fraque verde e branco, relógio na lapela e sorriso de
dente de ouro. Emoções incontidas, risos escancarados, lágrimas
derramadas, aplausos entusiasmados, numa mistura de
sentimentos que a mística inexplicável do calunga gigante
desperta no povo. A reverência de casa em casa, aos moradores
da rua do Bonsucesso, inicia o passeio monumental de sua
majestade, o Homem da Meia-Noite, na comemoração dos seus
80 anos de reinado. 
Um grandioso cortejo ganha a Rua do Amparo na direção dos
Quatro Cantos. Olinda inteira celebra a figura marcante do seu
carnaval. O Homem da Meia-Noite surgiu como troça em 1932,
fundada por Benedito Barbaça, Cosmo José dos Santos,
Heliodoro Pereira da Silva, Luciano Anacleto de Queiroz e o
popular Neco Monstro, grupo oriundo da troça Cariri, e, em 1936,
virou clube de alegoria e crítica. Benedito Barbaça e Luciano
Anacleto, confeccionaram a primeira versão do calunga gigante,
de três metros e meio de altura e mais de 50 quilos. Hoje preserva
a mesma altura; porém teve o seu peso reduzido para 47 quilos,
pelas mãos habilidosas de Silvio Botelho, o maior bonequeiro de
Olinda. Durante muitos anos, Cidinho, com os seus passos
precisos, lhe emprestou vida. No tempo presente é Pedro Garrido
quem lhe dá alma e o conduz com maestria, no meio da multidão
eufórica. Rezam as lendas, criadas em torno do enigmático
Homem da Meia-Noite, que a sua origem foi inspirada, segundo o
escritor olindense Olimpio Bonald Neto, em um seriado policial
exibido no Cine Olinda, no qual um detetive galã saía de dentro de
um relógio, à meia noite, para prender os bandidos. Segundo o
dinâmico, competente e atual presidente do clube, Luís Adolpho,
herdeiro do saudoso Tasso Botelho, a lenda é outra. Um morador
da cidade, que tinha o costume de vagar pelas ruas de madrugada
tocando o seu instrumento de sopro, se deparou numa certa
ocasião, à meia-noite, com um rapaz bonito, bem trajado, que
furtivamente visitava as casas das moças namoradeiras, protegido
pelo anonimato da hora escura. A magia conquistadora do
emblemático Homem não para por aí. A artista plástica Tereza
Costa Rego, quando voltou do exílio imposto pela ditadura militar,
adotou o Homem da Meia-Noite como marido simbólico e até hoje
se veste a caráter para recebê-lo em sua janela no sábado de
carnaval. O jornalista e ator José Mario Austregésilo, assim como
diversos anônimos, encarna o personagem, o homenageia na
sede e o acompanha no seu caminhar triunfal pelas ladeiras da
bela Olinda. Na noite quente de lua clara e de ruas apinhadas, a
multidão em êxtase se comprime para saudar os 80 anos de
magia, de folia e de brincadeira carnavalesca. É a perpetuação do
mito que se iniciou em 1932, que atravessou gerações; dos
fundadores a Sinval Galiza e Hermes Cristo e que hoje conquistou
uma enorme legião de seguidores apaixonados.
Lá vem o Homem da Meia-Noite / Vem pela rua a passear / A
fantasia é verde e branca/Para brincar o carnaval. Que venha o
centenário e mais um punhado de anos, de alegres carnavais
futuros. Parabéns, gigante folião.
Nesse sentido requeremos de meus pares a aprovação da
presente proposta legislativa.

Sala das Reuniões, em 8 de março de 2012.

Teresa Leitão
Deputada

Requerimento N° 1110/2012
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às
formalidades regimentais, que seja transcrito nos anais da casa
texto do diretor da troça Ceroula de Olinda, o Sr Jairo Cabral, de
título “Ceroula de Olinda: 50 anos de frevo”, publicado no blog do
Jamildo no dia 14 de fevereiro de 2012.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Sr. Jairo Cabral, com endereço na Rua Manuel

Requerimentos

Indicações
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Graciliano de Souza, 565, Apt 101, Jardim Atlântico, Olinda/PE e
ao Presidente da Troça Carnavalesca Ceroula de Olinda, o Sr
Marcos Sales, com endereço na Rua 15 de Novembro, 225,
Varadouro – Olinda – PE.

Justificativa

Jairo Cabral é diretor da troça Ceroula de Olinda e um dos
grandes incentivadores do carnaval de Pernambuco.
Segue o texto a ser publicado nos anais da casa.
Ceroula de Olinda: 50 anos de frevo 
Sábado de carnaval. Olinda amanhece luminosamente
ensolarada. A brisa praieira dos Milagres sopra bandeirolas e
enfeites, que ornamentam ruas, becos e sacadas. Cenário bonito,
palco luzidio da buliçosa festa carnavalesca. A cidade desperta
lentamente do sono madrugador e aos poucos se move, no
badalar dos sinos seculares do Carmo, de São Pedro, do Mosteiro
de São Bento, do Bonfim, da Sé, do Amparo, da igreja do Monte e
do alto do Guadalupe. Um carroceiro apanha latas na Ribeira, um
gari arrasta preguiçosamente a vassoura no Largo do Amparo, um
ambulante carregado de mercadorias, sobe a Ladeira da
Misericórdia. Um menino sonolento puxado pelo pai atravessa o
Varadouro rumo ao Umuarama. Uma senhora de cabeleira branca
esvoaçada, da janela do sobrado, enquanto espera o jornal,
contempla o novo dia que surge. Os minutos passam no galope do
tempo, os ruídos cotidianos e o vozerio das ruas, fazem da cidade
uma algaravia danada. Às 16 horas o troar dos fogos de artifício
chama pelos foliões ansiosos, o clima esquenta no Clube
Atlântico, a pipa de mil litros de batida, espécie de abre alas,
começa a andar com Chico Chicória e Bartolomeu Pijama, o
estandarte reluzente de vermelho e prata, aparece nas evoluções
espetaculares de Setembrino e no passo cadenciado de
Porquinho, relembrando o mestre octogenário Pedro Sapateiro.
Vibram os primeiros acordes e a frase musical cantada a plenos
pulmões:” eu vou este ano à lua”. Lá vem a Ceroula
cinquentenária, a troça das multidões, a mais querida de Olinda, a
troça do frevo no pé, que faz o chão tremer. Ninguém fica parado,
o povo delira, pinotam meninos e meninas, homens se contorcem
no passo acrobático do siricongado, corpos se chocam
impulsionados pelo frevo arretado que a Ceroula tem. Senhores e
senhoras se sacodem nas calçadas, acenam das janelas,
entusiasmados pela onda frenética crescente, arrastada pela
apimentada orquestra do maestro Oséas. É difícil imaginar que,
tudo isso começou a 50 anos, como uma simples e
despretensiosa brincadeira, quando os amigos Arthuzinho,
Cabela, Gilvan, Jamones, Lucio e Lucilo, resolveram fundar a
Ceroula, em 05 de janeiro de 1962, como uma troça masculinista,
com o intuito de brincar o carnaval longe dos olhares das
respectivas noivas e namoradas.
Com o passar dos anos e com o desaparecimento da troça rival O
Pijama, alguns remanescentes se incoporaram à Ceroula,
fortalecendo a agremiação. Outros foram convidados, aderiram
por amizade, como o saudoso Roberval. Em 1969, o também
saudoso boêmio seresteiro, Milton Bezerra de Alencar, numa
grande farra na casa de Ruy Moreira, acrescentou o item que
faltava para o estrondoso sucesso da Ceroula. Compôs o Hino da
Troça, de melodia simples e letra fácil, sem pretensões artísticas
e seguramente um dos mais executados do carnaval de
Pernambuco. É de arrepiar ver o povo tomado de emoção, entoar
pelas ladeiras da velha Marim dos Caetés: “ Eu vou este à lua, não
é privilégio foguete já tem, eu quero ver se o carnaval de rua,
Collins, Aldrin e Armstrong falavam que vai bem, eu quero ver se
tem troça que escolha, como em Olinda que tem a Ceroula, mas
se tiver para mim é legal, passarei lá na lua todo carnaval”.
Nas décadas de 1970 e 1980, um grupo de jovens foliões deu
início a segunda geração de ceroulenses, robustecendo ainda
mais a troça. Albiérgio, o falecido amigo Fernandinho das Penas,
Toinho Potó, Ranício, Eraldo Negão, Elisio, Ramos, Moreuza,
Albertinho Sacristão e outros, contribuiram para garantir a
continuidade da Ceroula.Em 1979, foi fundada a Ceroulinha, troça
infanto juvenil, constituida por filhos, sobrinhos, netos e amigos da
família ceroulense, verdadeiro celeiro de novos carnavalescos e
que muito ajudou na consolidação definitiva da Ceroula.
Marquinho Fuba, hoje presidente, Jr Borboleta, Herminho Timbu,
Marinho Borboleta Gigante, Renato, Gilmar Santa, Marcio Mago,
Felipe Borboleta Pequenina, Fal, Rafael, Hugo Borboletão,
Matheus Teacher’s, dentre outros, formam a nova geração de
ceroulenses. Alguns oriundos da Ceroulinha; outros aderentes
pela paixão a Ceroula e ao carnaval olindense.
Ao longo dos seus 50 anos, a Ceroula fez história, criou tradição
e para isso contou com o apoio inestimável da sensibilidade
feminina. Muitas foram as mulheres que trabalharam em prol da
troça. Zeíla, Edinha, Geninha, Aninha Sales, Carol, Luziana,
Licinha Advíncula e a nossa inesquecível Mabel, a primeira dama
da Ceroula, permanentemente presente em nossos corações.
Olinda anoitece. O feitiço da Ceroula tomou conta da cidade. Uma
multidão de foliões eletrizados formando um imenso cortejo,
desce a rua 15 de Novembro, transpirando frevo por todos os
poros. Momento apoteótico da celebração ceroulense no
festejamento do seu meio século de vida. É o ato final do sábado
de carnaval. Hora de recarregar as baterias, refazer as energias,
espantar o cansaço e esperar a terça feira gorda com a Ceroula
cinquentenária novamente na rua. Pega o pão com Cafezinho,
Paulo, Tiago e Alciene.”
Nesse sentido solicito de meus pares a aprovação do presente
requerimento

Sala das Reuniões, em 8 de março de 2012.

Teresa Leitão
Deputada

Requerimento N° 1111/2012
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, seja instalada no dia 12 de abril do ano
em curso, um Grande Expediente Especial, em homenagem ao
dia do Exército Brasileiro, que é comemorado no dia 19 de abril. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao General do Exército ODILSON SAMPAIO BENZI
- Comando Militar do Nordeste - BR 232 - Km 7 - Curado -
Jaboatão dos Guararapes-PE.

Justificativa

O Exército Brasileiro, mais uma vez, reverencia atos heróicos de
brasileiros que, em 19 de abril de 1648, nos Montes Guararapes,
reagiram à ocupação estrangeira realizada pelos holandeses.
Com a união de três raças movidas pelo mesmo sentimento de
brasilidade, negros, brancos e índios, venceram os invasores e
escreveram as primeiras linhas da história de nosso glorioso
Exército.
Diante de tão grande sentimento, o Exército Brasileiro elegeu o dia
19 de abril como sendo o Dia do seu Aniversário.

Daí a iniciativa de realizar um Grande Expediente Especial para
homenagear os 364 anos de criação da nossa Força Terrestre.

Sala das Reuniões, em 8 de março de 2012.

Maviael Cavalcanti
Deputado

Requerimento N° 1112/2012
Requeremos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja formulado um VOTO DE
APLAUSO pelo dia do bibliotecário comemorado anualmente no
dia 12 de março. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao presidente do Conselho Regional de
Biblioteconomia Aderilsom de Oliveira e Santos, na rua Gervásio
Pires, 674, Boa Vista, 50050-070 - Recife - Pe.

Justificativa

A informação é o fio condutor do desenvolvimento das
sociedades, através dela tornam-se possíveis as mudanças de
paradigmas e a evolução do homem, entretanto, o grande desafio
é torná-la acessível.
O volume de informações, a produção acelerada do
conhecimento, juntamente com a necessidade de acesso a esses
conteúdos, legitimaram a demanda de um profissional capaz de
organizar, tratar, analisar e recuperar informações em diversos
patamares nivelando a sociedade, é nesse cenário que surge o
bibliotecário.
A Biblioteconomia, como área do conhecimento, passou a existir,
no Brasil, a partir de 1911, quando Manuel Cícero Peregrino da
Silva, então Diretor da Biblioteca Nacional, conseguiu oficializar a
criação do primeiro Curso de Biblioteconomia do Brasil, primeiro
também da América do Sul e 3º no mundo. Esse curso começou
a funcionar somente em 1915, na própria Biblioteca Nacional e
continuou durante anos até chegar ao atual da Universidade
Federal do Estado do Rio de Janeiro - UNIRIO.
Até o início da década de 30, a Biblioteconomia viveu sua fase
humanista, calcada no modelo da École de Chartre, na França, e
na qual os seus profissionais eram ilustres personalidades:
escritores, historiadores, literatos, pessoas cultas em geral.
Na década de 70 a Biblioteconomia tomou novo impulso com a
criação de seis Cursos de Mestrado, o surgimento de revistas
especializadas e a expansão de oportunidades de emprego,
principalmente junto aos órgãos federais, bibliotecas
especializadas e universitárias. Os Cursos de Doutorado
começaram a surgir durante a década de 80.
A utilização de novas tecnologias da informação vem exigindo,
desse profissional, novas habilidades e provocando mudanças no
perfil tradicional. Como resposta à globalização da economia e
conseqüentes transformações mercadológicas e sociais, impõe-
se, cada vez mais, um profissional atuante, com capacidade de
oferecer produtos e serviços de informação para esse novo
mercado de trabalho.
Atualmente a categoria dos bibliotecários encontra-se já
consolidada a nível nacional, organizada através de seus
conselhos e associações. Já não é mais considerada como
“guardiã de livros” mas assume a tarefa de gerenciamento das
informações do mundo globalizado.
Aplaudir o dia do bibliotecário representa o reconhecimento de
uma profissão que contribui com o desenvolvimento do Estado.
Diante desse importante papel, solicito aos meus pares a
aprovação desse requerimento.

Sala das Reuniões, em 12 de março de 2012.

Luciano Siqueira
Deputado

ATA DA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO
PERMANENTE DE AVALIAÇÃO DE DOCUMENTOS - CPAD,
REALIZADA NO DIA SEIS (06) DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E
DOZE (2012).

Às 9h(nove horas) do dia 06 (seis) de fevereiro de 2012(dois mil e
doze), sob a presidência da senhora Cynthia Maria Freitas
Barreto, reuniram-se no recinto do Plenarinho Ill, localizado no
segundo andar do Anexo l do Edifício Senador Nilo Coelho do
Poder Legislativo, os membros da Comissão Permanente de
Avaliação de Documentos (CPAD). Estiveram presentes os
senhores, André Costa Salgado, Ana Claudia Celso de Miranda,
Marlene Guedes de Moura, Amaury de Almeida Pires Falcão,
Clayton José Araújo de Aguiar, José Américo dos Santos, José
Ricardo Monteiro Barros e Catarina Cavalcanti Ramalho Maciel.
Deixaram de comparecer a referida reunião por motivo de gozo de
férias os senhores: Edson Barros de Oliveira e Simone de Almeida
Castro Moury Fernandes. Faltaram sem justificativa as senhoras
Margaret Guerra de Mendonça Barbosa e Suzana Diniz Soares
Pessoa. Dando início à reunião, e após ter constatado quórum,
com o uso da palavra, a senhora presidente Cynthia Maria Freitas
Barreto declara aberta a presente reunião.Inicialmente informa
que a tolerância dos atrasos nas reuniões da CPAD é de no
máximo 20 minutos após o início da reunião. Ainda com a palavra
indagou sobre a obrigatoriedade de digitalizar e microfilmar os
documentos antes da desfragmentação. Com a palavra para o
senhor José Ricardo respondeu que os dois procedimentos
tornam o procedimento caro e que poderá utilizar apenas a
digitalização que é mais barato, porém só duram em torno de 5
anos as gravações. Ainda em torno deste tema a Senhora
Presidente perguntou se os documentos digitalizados poderão ser
usados como prova judicial. O senhor José Américo, procurador
deste Poder Legislativo, afirmou que atualmente há flexibilidade,
porém não é aceito ainda como prova legítima em tribunais. E
sugere que os membros da CPAD obedeçam o que consta na Lei
nº. 14.487, de 24 de novembro de 2011. Com a palavra o senhor
André Salgado propôs que a tramitação eletrônica deva ser um
procedimento usual no Poder Legislativo, de uma forma mais
rígida, eliminando os tramites físicos desnecessários. Tomou a
palavra a senhora Catarina Cavalcanti Ramalho Maciel, para
sugerir que a tramitação eletrônica comece com os documentos
que são originários do Sistema NOTES e deu como exemplo, a as
reservas de auditório. Ressaltando o que ocorre com as
passagens aéreas que também pode ser eliminados da tramitação
física. Usou da palavra, o Senhor Clayton José Araújo de Aguiar,
para sugerir que seja implantado um aplicativo do Sistema LOTUS
NOTES (Intranet) para reserva de auditório. A senhora Ana

Claudia Celso de Miranda ressaltou que deverão ser aprovadas as
Instruções Normativas (Its) para que possa ser implementados tais
procedimentos, como as reservas de auditório e solicitação de
passagens aéreas, para minimizar o fluxo do papel e otimizar
estes procedimentos com dispositivos legais. Informa que o
importante é implantar as Instruções Normativas através da
CPAD, de forma confortável para que o trabalho de todo o Poder
Legislativo possa ser absorvida de forma agradável ao usuário.
Usou da palavra a senhora Marlene Guedes de Moura, para
ressaltar a importância de reformular o cadastro dos funcionais
nos requerimentos funcionais. A partir destas explanações, a Sra.
Presidente solicita que fosse dado início à apresentação dos
senhores André Salgado e Ana Claudia do Regimento Interno da
CPAD para discussão e aprovação o que foi lido minuciosamente
e discutido entre todos os membros presentes. Aberta a discussão
e nada mais havendo a tratar, eu senhora Presidente deu por
encerrada a presente reunião, convocando todos os membros
para outra na próxima segunda feira, dia 13 (treze) de Fevereiro
do ano em curso às 9 (nove) horas, no 2° Andar, Plenarinho III.
Com a pauta exclusiva para continuação da discussão do
Regimento Interno.E do que para tudo constar, foi lavrada e
digitada a presente ata por mim a secretaria Ana Claudia Celso de
Miranda, que vai assinada por todos os presentes sem emendas,
rasuras, entrelinhas ou ressalvas. 

Recife, 06 de fevereiro de 2012.
___________________________________

Cynthia Maria Freitas Barreto – Presidente
__________________________________
André Costa Salgado – Vice-Presidente

___________________________________
Ana Cláudia Celso de Miranda (Secretária)
___________________________________

Marlene Guedes de Moura (Segunda-secretária)
___________________________________
Amaury Pires Almeida Falcão – Membro

_____________________________________
Catarina Cavalcanti Ramalho Maciel – Membro

________________________________
Clayton José Araújo de Aguiar – Membro

________________________________
José Américo dos Santos – Membro

_________________________________
José Ricardo Monteiro Barros – Membro

ATA DA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO
PERMANENTE DE AVALIAÇÃO DE DOCUMENTOS - CPAD,
REALIZADA NO DIA TREZE (13) DE FEVEREIRO DE DOIS MIL
E DOZE (2012).

Às 9h(nove horas) do dia 13 (treze) de fevereiro de 2012(dois mil
e doze), sob a presidência da senhora Cynthia Maria Freitas
Barreto, reuniram-se no recinto do Plenarinho Ill, localizado no
segundo andar do Anexo l do Edifício Senador Nilo Coelho da
ALEPE, os membros da Comissão Permanente de Avaliação de
Documentos (CPAD). Estiveram presentes os senhores, André
Costa Salgado, Ana Claudia Celso de Miranda, Marlene Guedes
de Moura, Clayton José Araújo de Aguiar, José Américo dos
Santos, José Ricardo Monteiro Barros, Margaret Guerra de
Mendonça Barbosa e Suzana Diniz Soares Pessoa. Deixaram de
comparecer a referida reunião por motivo de gozo de férias os
senhores: Amaury de Almeida Pires Falcão, Catarina Cavalcanti
Ramalho, Edson Barros de Oliveira e Simone de Almeida Castro
Moury Fernandes. Constatando quórum, e com a palavra, a
senhora presidente Cynthia Barreto declara aberta a presente
reunião que foi convocada exclusivamente para discussão da
Elaboração do Regimento Interno CPAD. Após a discussão foi
dado como aprovado o Regimento Interno que deverá ser
assinado por todos os presentes e encaminhado à publicação. E,
nada mais havendo a tratar, a senhora Presidente deu por
encerrada a presente reunião, convocando todos os membros
para outra na próxima segunda feira, dia 05 (cinco) de março do
ano em curso às 9 (nove) horas, no 5° Andar. E, do que para tudo
constar, foi lavrada e digitada a presente ata por mim a secretaria
Ana Claudia Celso de Miranda, que vai assinada por todos os
presentes sem emendas, rasuras, entrelinhas ou ressalvas. 

Recife, 13 de fevereiro de 2012.

___________________________________
Cynthia Maria Freitas Barreto – Presidente

__________________________________
André Costa Salgado – Vice-Presidente

___________________________________
Ana Cláudia Celso de Miranda (Secretária)
___________________________________

Marlene Guedes de Moura (Segunda-secretária)
___________________________________
Clayton José Araújo de Aguiar – Membro
___________________________________

José Américo dos Santos - Membro
________________________________________

Margaret Guerra de Mendonça Barbosa - Membro
_________________________________
Suzana Diniz Soares Pessoa - Membro

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO DE
ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA, REALIZADA NO DIA CATORZE
DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E DOZE.

Às onze horas do dia catorze de fevereiro do ano de dois mil e
doze, no recinto do Plenarinho III, localizado no segundo andar do
Anexo I do Edifício Senador Nilo Coelho, nos termos regimentais
e em obediência à convocação por Edital do Presidente deste
Colegiado Técnico, reuniram-se sob a presidência do Deputado
Aluísio Lessa, os Deputados: Ângelo Ferreira, Maviael Cavalcanti
e Raimundo Pimentel, membros titulares, e os Deputados Ossesio
Silva e Zé Mauricio, membros suplentes. Havendo quorum
regimental, o Senhor Presidente deu por iniciada a reunião,
fazendo a distribuição dos Projetos constantes da pauta que
definiu os seguintes relatores: Projeto de Resolução nº 723/2012,
de autoria do Deputado Everaldo Cabral, relator Deputado
Raimundo Pimentel; Projeto de Lei Ordinária nº 726/2012, de
autoria do Deputado Sebastião Oliveira, relator Deputado Ângelo
Ferreira; Projeto de Lei Ordinária nº 728/2012, de autoria do
Deputado Manoel Santos, relator Deputado Zé Mauricio; Projeto
de Lei Ordinária nº 729/2012, de autoria do Deputado Manoel
Santos, relator Deputado Ângelo Ferreira; Projeto de Lei Ordinária
nº 731/2012, de autoria do Deputado Aglailson Júnior, relator

Deputado Raimundo Pimentel; Projeto de Lei Ordinária nº
732/2012, de autoria do Deputado Aglaílson Júnior, relator
Deputado Zé Mauricio; Projeto de Lei Ordinária nº 733/2012, de
autoria do Deputado Ricardo Costa, relator Deputado Aluisio
Lessa; Projeto de Lei Ordinária nº 734/2012, de autoria do
Deputado Ricardo Costa, relator Deputado Raimundo Pimentel;
Projeto de Lei Ordinária nº 735/2012, de autoria do Deputado
Ricardo Costa, relator Deputado Zé Mauricio; Projeto de Lei
Ordinária nº 736/2012, de autoria do Deputado Ricardo Costa,
relator Deputado Ângelo Ferreira; Projeto de Lei Ordinária nº
737/2012, de autoria do Deputado Ricardo Costa, relator
Deputado Raimundo Pimentel; Projeto de Lei Ordinária nº
738/2012, de autoria do Deputado Ricardo Costa, relator
Deputado Zé Maurício; Projeto de Lei Ordinária nº 739/2012, de
autoria do Deputado Ricardo Costa, relator Deputado Ângelo
Ferreira; Projeto de Lei Ordinária nº 740/2012, de autoria do
Deputado Ricardo Costa, relator Deputado Raimundo Pimentel;
Projeto de Lei Ordinária nº 741/2012, de autoria do Deputado
Ricardo Costa, relator Deputado Aluisio Lessa; Projeto de Lei
Ordinária nº 742/2012, de autoria do Deputado Ricardo Costa,
relator Deputado Zé Mauricio; Projeto de Lei Ordinária nº
743/2012, de autoria do Deputado Ricardo Costa, relator
Deputado Ossesio Silva; Projeto de Lei Ordinária nº 745/2012, de
autoria do Deputado Ângelo Ferreira, relator Deputado Aluisio
Lessa; Projeto de Lei Ordinária nº 746/2012, de autoria do
Deputado Luciano Siqueira, relator Deputado Raimundo Pimentel;
Projeto de Lei Ordinária nº 747/2012, de autoria do Deputado
Luciano Siqueira, relator Deputado Ossesio Silva; Projeto de Lei
Ordinária nº 748/2012, de autoria do Deputado Henrique Queiroz,
relator Deputado Zé Mauricio; Projeto de Lei Ordinária nº
749/2012, de autoria do Deputado Henrique Queiroz, relator
Deputado Ângelo Ferreira; Projeto de Lei Ordinária nº 750/2012,
de autoria do Deputado Henrique Queiroz, relator Deputado
Raimundo Pimentel; Projeto de Lei Ordinária nº 751/2012, de
autoria do Deputado Henrique Queiroz, relator Deputado Zé
Mauricio; Projeto de Lei Ordinária nº 752/2012, de autoria do
Deputado Ossesio Silva, relator Deputado Aluisio Lessa; Projeto
de Lei Ordinária nº 754/2012, de autoria do Poder Judiciário de
Pernambuco, relator Deputado Ângelo Ferreira; Projeto de Lei
Ordinária nº 755/2012, de autoria do Deputado Vinícius Labanca,
relator Deputado Ângelo Ferreira; Projeto de Lei Ordinária nº
756/2012, de autoria do Deputado Ricardo Costa, relator
Deputado Ossesio Silva; Projeto de Lei Ordinária nº 757/2012, de
autoria do Deputado Ricardo Costa, relator Deputado Raimundo
Pimentel; Projeto de Lei Ordinária nº 758/2012, de autoria do
Deputado Ricardo Costa, relator Deputado Zé Mauricio; Projeto de
Lei Ordinária nº 759/2012, de autoria do Deputado Ricardo Costa,
relator Deputado Ossesio Silva; Projeto de Lei Ordinária nº
761/2012, de autoria do Poder Executivo, relator Deputado Aluisio
Lessa. Dando continuidade aos trabalhos o Senhor Presidente
pôs em discussão os Projetos de Lei a seguir: Projeto de Lei
Ordinária nº 086/2011, de autoria do Deputado Tony Gel, relator
Deputado Ângelo Ferreira, aprovado por unanimidade; Projeto de
Lei Ordinária nº 528/2011, de autoria do Deputado Rodrigo
Novaes, relator Deputado Maviael Cavalcanti, aprovado por
unanimidade; Substitutivo nº 01/2011, apresentado pela Comissão
de Constituição, Legislação e Justiça ao Projeto de Lei Ordinária
nº 292/2011, de autoria do Deputado Henrique Queiroz, relator
Deputado Ossesio Silva, aprovado por unanimidade; Substitutivo
nº 01/2011, apresentado pela Comissão de Constituição,
Legislação e Justiça ao Projeto de Lei Ordinária nº 357/2011, de
autoria do Deputado Aluisio Lessa, relator Deputado Raimundo
Pimentel, aprovado por unanimidade; Substitutivo nº 01/2011,
apresentado pela Comissão de Constituição, Legislação e Justiça
ao Projeto de Lei Ordinária nº 507/2011, de autoria do Deputado
Antônio Moraes, relator Deputado Ângelo Ferreira, aprovado por
unanimidade; Substitutivo nº 01/2011, apresentado pela Comissão
de Constituição, Legislação e Justiça ao Projeto de Lei Ordinária
nº 510/2011, de autoria do Deputado Odacy Amorim, relator
Deputado Raimundo Pimentel, aprovado por unanimidade. Na
sequência, o Deputado Aluísio Lessa passou a presidência para o
Deputado Ângelo Ferreira, que pôs em discussão: Projeto de Lei
Ordinária nº 522/2011, de autoria do Deputado Ângelo Ferreira,
relator Deputado Aluísio Lessa, aprovado por unanimidade. Ainda,
a Extra-Pauta do edital em referência, foi colocado em discussão
o Substitutivo Nº 01/2012 ao Projeto de Lei Ordinária N°106/2011
de autoria do Deputado Claudiano Martins Filho, relator Deputado
Maviael Cavalcanti. Após a conclusão dos trabalhos o Deputado
Ângelo Ferreira devolveu a presidência para o Deputado Aluísio
Lessa, que nada mais havendo a tratar, deu por encerrada a
presente reunião, convocando outra a próxima para quarta-feira,
dia vinte e nove de fevereiro do ano em curso. E do que para tudo
constar, foi lavrada e digitada a presente ata que vai por todos
assinada, sem emendas, rasuras, entrelinhas ou ressalvas. 

Sala da Comissão de Administração Pública

Recife, 14 de fevereiro de 2012.

Deputado Aluísio Lessa
Presidente

MEMBROS TITULARES:
Deputado Ângelo Ferreira
Deputado Maviael Cavalcanti
Deputado Raimundo Pimentel

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Ossesio Silva
Deputado Zé Maurício

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO DE
ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA, REALIZADA NO DIA VINTE E
NOVE DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E DOZE.

Às onze horas do dia vinte e nove de fevereiro do ano de dois mil
e doze, no recinto do Plenarinho III, localizado no segundo andar
do Anexo I do Edifício Senador Nilo Coelho, nos termos
regimentais e em obediência à convocação por Edital do
Presidente deste Colegiado Técnico, reuniram-se sob a
presidência do Deputado Aluísio Lessa, os Deputados: Maviael
Cavalcanti e Pedro Serafim Neto, membros titulares, e os
Deputados Izaías Régis e Ossesio Silva, membros suplentes.
Havendo quorum regimental, o Senhor Presidente deu por iniciada
a reunião, fazendo a distribuição dos Projetos constantes da pauta
que definiu os seguintes relatores: Projeto de Lei Ordinária nº
762/2012, de autoria do Poder Executivo, relator Deputado Izaías
Régis; Projeto de Lei Ordinária nº 763/2012, de autoria do Poder
Executivo, relator Deputado Pedro Serafim Neto; Projeto de Lei
Ordinária nº 764/2012, de autoria do Poder Executivo, relator
Deputado Aluísio Lessa; Projeto de Lei Ordinária nº 765/2012, de
autoria do Poder Executivo, relator Deputado Ossesio Silva;

Atas de Comissões

Recife, 13 de março de 2012 Diário Oficial do Estado de Pernambuco � Poder Legislativo 7



Projeto de Lei Ordinária nº 766/2012, de autoria do Deputado
Ricardo Costa, relator Deputado Izaías Régis; Projeto de Lei
Ordinária nº 767/2012, de autoria do Deputado Ricardo Costa,
relator Deputado Pedro Serafim Neto; Projeto de Lei Ordinária nº
768/2012, de autoria do Deputado Vinícius Labanca, relator
Deputado Aluisio Lessa; Projeto de Lei Ordinária nº 769/2012, de
autoria do Deputado Vinícius Labanca, relator Deputado Ossesio
Silva. Dando continuidade aos trabalhos o Senhor Presidente pôs
em discussão os Projetos de Lei a seguir: Substitutivo nº 01/2012,
apresentado pela Comissão de Constituição, Legislação e Justiça
ao Projeto de Lei Ordinária nº 400/2011, de autoria do Deputado
Rodrigo Novaes, relator Deputado Izaías Régis, aprovado por
unanimidade; Substitutivo nº 01/2012, apresentado pela Comissão
de Constituição, Legislação e Justiça ao Projeto de Lei Ordinária
nº 585/2011, de autoria do Deputado José Humberto Cavalcanti,
relator Deputado Ossesio Silva, aprovado por unanimidade;
Substitutivo nº 01/2012, apresentado pela Comissão de
Constituição, Legislação e Justiça ao Projeto de Lei Ordinária nº
639/2011, de autoria do Deputado Tony Gel, relator Deputado
Pedro Serafim Neto, aprovado por unanimidade; Substitutivo nº
01/2012, apresentado pela Comissão de Constituição, Legislação
e Justiça ao Projeto de Lei Ordinária nº 739/2012, de autoria do
Deputado Ricardo Costa, relator Deputado Maviael Cavalcanti,
aprovado por unanimidade. Na sequência, o Deputado Aluísio
Lessa passou a presidência para o Deputado Maviael Cavalcanti,
que pôs em discussão: Projeto de Lei Ordinária nº 733/2012, de
autoria do Deputado Ricardo Costa, relator Deputado Aluísio
Lessa, aprovado por unanimidade. Após a conclusão dos
trabalhos o Deputado Maviael Cavalcanti devolveu a presidência
para o Deputado Aluísio Lessa, que nada mais havendo a tratar,
deu por encerrada a presente reunião, convocando outra para
próxima quarta-feira, dia sete de março do ano em curso. E do que
para tudo constar, foi lavrada e digitada a presente ata que vai por
todos assinada, sem emendas, rasuras, entrelinhas ou ressalvas. 

Sala da Comissão de Administração Pública

Recife, 29 de fevereiro de 2012.

Deputado Aluísio Lessa
Presidente

MEMBROS TITULARES:
Deputado Maviael Cavalcanti
Deputado Pedro Serafim Neto

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Izaías Régis
Deputado Ossesio Silva

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE
ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA, REALIZADA NO DIA SETE DE
MARÇO DE DOIS MIL E DOZE.

Às onze horas do dia sete de março do ano de dois mil e doze, no
recinto do Plenarinho II, localizado no quinto andar do Anexo I do
Edifício Senador Nilo Coelho, nos termos regimentais e em
obediência à convocação por Edital do Presidente deste
Colegiado Técnico, reuniram-se sob a presidência do Deputado
Maviael Cavalcanti, presidente em exercício, os Deputados:
Raimundo Pimentel, membro titular, e os Deputados Izaías Régis
e Ossesio Silva, membros suplentes. Havendo quorum
regimental, o Senhor Presidente deu por iniciada a reunião,
fazendo a distribuição dos Projetos constantes da pauta que
definiu os seguintes relatores: Projeto de Lei Ordinária nº
776/2012, de autoria do Deputado Rodrigo Novaes, relator
Deputado Izaías Régis; Projeto de Lei Complementar nº 781/2012,
de autoria do Poder Executivo, relator Deputado Ossesio Silva.
Dando continuidade aos trabalhos o Senhor Presidente pôs em
discussão os Projetos de Lei a seguir: Projeto de Lei Ordinária nº
551/2011, de autoria do Deputado Ângelo Ferreira, relator
Deputado Izaías Régis, aprovado por unanimidade; Projeto de Lei
Ordinária nº 728/2012, de autoria do Deputado Manoel Santos,
relator Deputado Ossesio Silva, aprovado por unanimidade;
Projeto de Lei Ordinária nº 729/2012, de autoria do Deputado
Manoel Santos, relator Deputado Izaías Régis, aprovado por
unanimidade; Projeto de Lei Ordinária nº 732/2012, de autoria do
Deputado Aglailson Júnior, relator Deputado Raimundo Pimentel,
aprovado por unanimidade; Projeto de Lei Ordinária nº 748/2011,
de autoria do Deputado Henrique Queiroz, relator Deputado Izaías
Régis, aprovado por unanimidade; Projeto de Lei Ordinária nº
762/2011, de autoria do Poder Executivo, relator Deputado Izaías
Régis, aprovado por unanimidade; Projeto de Lei Ordinária nº
764/2011, de autoria do Poder Executivo, relator Deputado
Ossesio Silva, aprovado por unanimidade; Substitutivo nº
01/2012, apresentado pela Comissão de Constituição, Legislação
e Justiça ao Projeto de Lei Ordinária nº 749/2012, de autoria do
Deputado Henrique Queiroz, relator Deputado Raimundo
Pimentel, aprovado por unanimidade. Após a conclusão dos
trabalhos e nada mais havendo a tratar, o presidente em exercício,
Deputado Maviael Cavalcanti, deu por encerrada a presente
reunião, convocando outra para próxima quarta-feira, dia catorze
de março do ano em curso. E do que para tudo constar, foi lavrada
e digitada a presente ata que vai por todos assinada, sem
emendas, rasuras, entrelinhas ou ressalvas. 

Sala da Comissão de Administração Pública

Recife, 07 de março de 2012.

Deputado Maviael Cavalcanti
Presidente em exercício

MEMBROS TITULARES:
Deputado Raimundo Pimentel

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Izaías Régis
Deputado Ossesio Silva

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO
E CULTURA REALIZADA NO DIA 15 DE FEVEREIRO DE DOIS
MIL E DOZE.

Aos quinze (15) dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e
doze, às 10 (dez) horas, no plenarinho II, localizado no quinto
andar do Edifício Senador Nilo Coelho, anexo I ao Palácio
Joaquim Nabuco, em obediência à convocação por edital, sob a
presidência da deputada Teresa Leitão, reuniram-se o deputado

Gustavo Negromonte (vice-presidente da Comissão), Deputado
Adalto Santos (suplente), constando o quórum regimental. Por
ser a primeira reunião do colegiado de 2012, a presidente iniciou
com a entrega do calendário das reuniões ordinárias previstas
para o 1º semestre, o Planejamento do semestre, como também a
entrega do relatório anual de 2011. Em seguida passou a
distribuição das seguintes proposições: Projetos distribuídos:
Projeto de Lei Ordinária nº 672/2011, de autoria do deputado
Rodrigo Novaes (Ementa: Denomina o Cel. Olinto de Souza
Ferraz a PE-380 que liga Floresta à Betânia.). Foi designado para
relatar o deputado Adalto Santos. Projeto de Lei Ordinária nº
726/2012, de autoria do deputado Sebastião de Oliveira Junior
(Ementa: Denomina Escola Técnica Estadual Pedro Leão Leal, a
Escola Técnica que está sendo construída na Cidade de São José
do Belmonte.). Foi designado para relatar o deputado Gustavo
Negromonte. Projeto de Lei Ordinária nº 728/2012, de autoria
do deputado Manoel Santos (Ementa: Institui, no Calendário
Oficial de Eventos do Estado de Pernambuco, a Feira do Verde do
município de Brejo da Madre de Deus.). Foi designado para
relatar a deputada Teresa Leitão. Projeto de Lei Ordinária nº
729/2012, de autoria do Deputado Manoel Santos (Ementa:
Confere ao Município de Brejo da Madre de Deus o título de
“Capital Agroecológica”.). Foi designado para relatar o deputado
Adalto Santos. Projeto de Lei Ordinária nº 731/2012, de autoria
do Deputado Aglaílson Júnior (Ementa: Denomina a Rodovia PE-
50 o trecho compreendido entre os municípios de Vitória de Santo
Antão e Glória do Goitá, de Rodovia Fernanda Dornelas Câmara
Paes.). Foi designado para relatar o deputado Gustavo
Negromonte. Projeto de Lei Ordinária nº 732/2012, de autoria
do Deputado Aglaílson Júnior (Ementa Denomina de Djalma Souto
Maior Paes, o Distrito Industrial do município de Glória do Goitá.).
Foi designado para relatar a deputada Teresa Leitão. Projeto de
Lei Ordinária nº 741/2012, de autoria do Deputado Ricardo Costa
(Ementa: Dispõe sobre a implantação do teste vocacional para os
alunos do ensino médio da rede pública do Estado de
Pernambuco.). Foi designado para relatar o deputado Adalto
Santos. Projeto de Lei Ordinária nº 742/2012, de autoria do
Deputado Ricardo Costa (Ementa: Dispõe sobre a inclusão do
ensino da História dos Municípios e do Estado de Pernambuco
nas escolas públicas estaduais.). Foi designado para relatar o
deputado Gustavo Negromonte. Projeto de Lei Ordinária nº
743/2012, de autoria do Deputado Ricardo Costa (Ementa:
Estabelece dia de feriado escolar quando da realização de jogos
do Brasil na Copa do Mundo de 2014.). Foi designado para relatar
a deputada Teresa Leitão .Projeto de Lei Ordinária nº
745/2012, de autoria do Deputado Ângelo Ferreira (Ementa:
Denomina José de Sousa Leal, o Centro de Comercialização da
Agricultura Familiar que está sendo construído no Distrito de
Cruzeiro do Nordeste, em Sertânia/PE.). Foi designado para
relatar o deputado Adalto Santos. Projeto de Lei Ordinária nº
748/2012, de autoria do Deputado Henrique Queiroz (Ementa:
Institui o Dia e a Semana de Mobilização para o Registro Civil de
Nascimento e dá outras providências.). Foi designado para relatar
o deputado Gustavo Negromonte. Projeto de Lei Ordinária nº
749/2011, de autoria do Henrique Queiroz (Ementa: Dispõe sobre
a criação do Dia da Caminhada pela Paz no Trânsito no Estado de
Pernambuco e dá outras providências.). Foi designado para
relatar a deputada Teresa Leitão. Projeto de Lei Ordinária nº
750/2011, de autoria do Deputado Henrique Queiroz (Ementa:
Dispõe sobre a obrigatoriedade de exames clínicos para a Prática
de Educação Física nas escolas estaduais, e dá outras
providências.). Foi designado para relatar o deputado Gustavo
Negromonte. RESOLUÇÃO: Projeto de Resolução nº 730/2012,
de autoria do Deputado Betinho Gomes (Ementa: Concede a
Medalha Leão do Norte, classe ouro, mérito “Educacional Paulo
Freire”, à Professora Mirtes Cordeiro.). Foi designado para relatar
a deputada Teresa Leitão. Projeto de Resolução nº 744/2012,
de autoria do Deputado Ricardo Costa (Ementa: Concede a
Medalha Leão do Norte, Mérito Cultural Gilberto Freire ao Instituto
Arqueológico Histórico e Geográfico Pernambucano - IAHGP.).,
Foi designado para relatar o deputado Adalto Santos. PROJETOS
DISCUTIDOS: Projeto de Lei Ordinária nº 519/2011, de autoria
do deputado Aluísio Lessa (Ementa: Denomina a PE 086, que liga
a Cidade Orobó-PE, à cidade de Machados-PE de Rodovia Miguel
Arraes de Alencar).RELATOR: deputado Adalto Santos (Foi
aprovado). Projeto de Lei Ordinária nº 520/2011, de autoria do
deputado Ângelo Ferreira ( Ementa: Denomina Rodovia
“Deputado Walfredo Siqueira” a PE-320, no trecho que liga a
Cidade de São José do Egito/PE até a Cidade de
Tabira/PE.)RELATOR: Gustavo Negromonte (Foi aprovado).
Projeto de Lei Ordinária nº521/2011, de autoria do deputado
Ângelo Ferreira (Ementa: Denomina Rodovia “Deputado Inácio
Valadares Filho” a PE-275, no trecho após a Cidade de
Tuparetama/PE, até a divisa com o Estado da Paraíba, no
município de Brejinho/PE.RELATORA: Teresa Leitão (Foi
aprovado). Projeto de Lei Ordinária nº 567/11, de autoria do
deputado Ângelo Ferreira Ementa:(Denomina Rodovia “Escritor
Maximiano Campos”, a VPE que vai a partir do trecho do
entroncamento da PE – 280 até a BR 232, passando pela Vila de
Rio da Barra, no Município de Sertânia. RELATOR: Gustavo
Negromonte (Foi aprovado). Projeto de Lei Ordinária n º571, de
autoria do deputado Everaldo Cabral (Ementa: Confere ao
Município de Petrolândia o título de Capital Pernambucana de
Coconicultura (produção de coco) RELATOR: deputado Adalto
Santos (Foi aprovado).A deputada Teresa Leitão aproveitou a
oportunidade dos festejos momescos para desejar a todos um
bom carnaval bem educativo e a próxima reunião será no dia 29
de fevereiro se houver matéria já julgada pela Comissão de
Justiça. E para que tudo conste em registro, foi lavrada e digitada
a presente Ata que será posteriormente aprovada, assinada e
publicada, sem emendas rasuras, entrelinhas ou ressalvas.
Recife, 15 de fevereiro de 2012.

DEPUTADA TERESA LEITÃO
PRESIDENTE DA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO E CULTURA

MEMBROS TITULARES:
DEPUTADO GUSTAVO NEGROMONTE

VICE-PRESIDENTE

MEMBROS SUPLENTES:
DEPUTADO ADALTO SANTOS

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO
E CULTURA REALIZADA NO DIA 29 DE FEVEREIRO DE DOIS
MIL E DOZE.

Aos vinte e nove (29) dias do mês de fevereiro do ano de dois mil
e doze, às 10 (dez) horas, no plenarinho II, localizado no quinto
andar do Edifício Senador Nilo Coelho, anexo I ao Palácio
Joaquim Nabuco, em observância à convocação por edital, sob a
presidência da deputada Teresa Leitão, reuniram-se o deputado

Gustavo Negromonte (membro titular, o deputado Adalto Santos
(suplente).Constatando o quórum regimental e dispensada a
leitura da ata da reunião anterior a presidente iniciou com a
distribuição das seguintes proposições: Projetos discutidos:
Projeto de Lei Ordinária nº 764/2012, de autoria do Poder
Executivo (Ementa: Modifica os arts. 2º e 5º da Lei nº 14.512, de
7 de dezembro de 2011, que cria o Projeto GANHE O MUNDO,
que visa ofertar programas de intercâmbio internacional aos
alunos do ensino médio da rede pública estadual, define critérios
para seleção dos estudantes nos programas e cria a bolsa-
intercâmbio.). Foi designado para relatar o deputado Adalto
Santos. Projeto de Lei Ordinária nº 767/2012, de autoria do
deputado Ricardo Costa (Ementa: Institui no Estado de
Pernambuco, o dia especializado em Educação Especial.). Foi
designado para relatar o deputado Gustavo Negromonte.
Projeto de Lei Ordinária nº 769/2012, de autoria do deputado
Vinicius Labanca (Ementa: Dispõe sobre a Politica Estadual
Antipichação e dá outras providências.). .). Foi designado para
relatar o deputado Adalto Santos. PROJETOS DISCUTIDOS:
Projeto de Lei Ordinária nº 728/2012, de autoria do deputado
Manoel Santos (Ementa: Institui, no Calendário Oficial de Eventos
do Estado de Pernambuco, a Feira do Verde do município de Brejo
da Madre de Deus.).RELATORA: Teresa Leitão
(Aprovado).Projeto de Lei Ordinária nº 729/2012, de autoria do
deputado Manoel Santos (Ementa: Confere ao Município de Brejo
da Madre de Deus o título de “Capital Agroecológica”.).RELATOR:
Adalto Santos (Aprovado)Projeto de Lei Ordinária nº 732/2012,
de autoria do deputado Aglaílson Júnior (Ementa: Denomina de
Djalma Souto Maior Paes, o Distrito Industrial do município de
Glória do Goitá.)RELATORA: Teresa Leitão(Aprovado)Projeto de
Lei Ordinária nº748/2012, de autoria do deputado Henrique
Queiroz (Ementa: Institui o Dia e a Semana de Mobilização para o
Registro Civil de Nascimento e dá outras providências.)RELATOR:
Gustavo Negromonte .(Aprovado)Projeto de Lei Ordinária nº
749/2012, de autoria do deputado Henrique Queiroz (Ementa:
Dispõe sobre a criação do Dia da Caminhada pela Paz no Trânsito
no Estado de Pernambuco e dá outras providências.).RELATOR:
Gustavo Negromonte.(Aprovado).A presidente do Colegiado
encerrou os trabalhos comunicando a próxima reunião ordinária
no dia 14 de março do corrente ano. E para que tudo conste em
registro, foi lavrada e digitada a presente Ata que será
posteriormente aprovada, assinada e publicada, sem emendas
rasuras, entrelinhas ou ressalvas.

Recife, 29 de fevereiro de 2012.

DEPUTADA TERESA LEITÃO
PRESIDENTE DA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO E CULTURA

DEPUTADO GUSTAVO NEGROMONTE
VICE-PRESIDENTE

MEMBROS TITULARES:
DEPUTADO ALUÍSIO LESSA
DEPUTADO FRANCISMAR PONTES
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI

MEMBROS SUPLENTES:
DEPUTADO ADALTO SANTOS
DEPUTADA BETINHO GOMES
DEPUTADA LUCIANO SIQUEIRA
DEPUTADO MARY GOUVEIA
DEPUTADA RAIMUNDO PIMENTEL

ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA DA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO
E CULTURA, REALIZADA ÀS DEZ HORAS DO DIA VINTE E
NOVE DE NOVEMBRO DE DOIS MIL E ONZE.

Aos vinte e nove dias do mês de novembro do ano de dois mil e
onze, no auditório do 6ª andar, às dez horas, sob a presidência da
deputada Teresa Leitão e com a presença do deputado Adalto
Santos (membro suplente), houve a realização de audiência pública
com o objetivo de discutir o Projeto de Lei Ordinária nº 456/2011, de
autoria da Deputada Teresa Leitão (Ementa: Dispõe sobre a
preservação e os procedimentos de Tombamento do Patrimônio
Cultural de origem Africana no Estado de Pernambuco.).A deputada
fez a abertura afirmando que embora o projeto de Lei já tenha sido
aprovado na Comissão de Constituição ,Legislação e Justiça a
intenção é ampliar a discussão com a sociedade e o governo,
destacando o mês da consciência negra uma justa homenagem à
população e sua cultura exatamente no ano internacional dos
Afrodescendentes .Em seguida convidou para compor a mesa Jorge
Arruda, Assessor especial do governo e secretário membro do
Comitê Estadual de Promoção da Igualdade Étnico-racial (CEPIR-
PE), Adeildo Araújo representante do Movimento Negro Unificado e
o Senhor Augusto Neto representante da FUNDARPE. A deputada
Teresa Leitão passou a palavra para o representante do Movimento
Negro Unificado Adeildo Araújo, que fez os agradecimentos em
nome dos movimentos sociais, que vêm lutando no combate ao
racismo e a valorização da cultura negra afirmando que a deputada
trouxe para o Poder Legislativo a demanda do movimento. Neste
momento reportou que esta audiência é fruto de um processo
coletivo em que passou pelo Fórum de Cultura Afro brasileira em que
participaram vários representantes ideológicos do movimento negro
e movimentos sociais. Em maio deste ano em um encontro realizado
com a Comissão de Educação e Cultura tivemos uma acolhida da
deputada resultando na disposição do Projeto Lei. O ativista
expressou o desejo que esta Lei não seja apenas para o movimento
negro seja uma Lei para toda sociedade pernambucana e que os
presentes que já conhecem o teor da proposta possam contribuir e
enquanto movimento negro na contribuição para a sociedade
pernambucana. A deputada agradeceu e passou a fala para o
assessor especial Jorge Arruda que saudou a todos em nome do
gabinete do governador agradeceu e apresentou as atribuições que
a CEPIR-PE e que divide este lugar com a representante Stella
Maria, ambos presentes no evento, com a incumbência de
assessorar, articular e monitorar as políticas de igualdade racial. Em
seguida fez suas contribuições ao Projeto de Lei diante da formação
do nosso povo pernambucano que seria acrescentar no PL Afro-
brasileiro e Afro indígena como um resgate do nosso povo
pernambucano negro e indígena. A deputada Teresa Leitão tratou de
encaminhar a proposta reafirmando que onde lê Patrimônio Cultural
de origem Africana serão inseridos na ementa os termos afro-
brasileiro e afro-indígena. Em seguida passou a palavra ao
representante da FUNDARPE do setor jurídico que saudou a todos
os presentes, parabenizou a deputada e os movimentos sociais e
chamou atenção quanto à legislação com relação ao tombamento
que existem leis envelhecidas, que não mais acompanham a
realidade com relação ao meio ambiente e ao patrimônio cultural.
Assim, citou artigos da Constituição Federal o art. 215 e o Art. 203,
em que a legislação não está adequada a realidade. Ainda citando
decreto 217 da época de Getúlio Vargas e a Lei Estadual 7970 a Lei

de tombamento do Estado já prevê prioridade em alguns casos
quando o monumento sofrer um dano a reparar. Então, a Lei já
prever prioridade. Neste sentido, sugeriu rever o artigo Art. 3ª a
expressão tem prioridade para não haver choque com a Lei Estadual
e com relação ao art.4º do PL nº 456/2011 que trata da preservação
do patrimônio Cultural realiza-se por meio dos seguintes incisos: I -
levantamento, inventário, catálogo, registro, recolhimento e
restauração das obras dos monumentos, dos objetos e de outros
bens de valor histórico, artístico e cultural de origem africana. Desse
modo, fez indagação quanto aos mecanismos e os critérios de
inventário e no III inciso quanto ao ônus para desapropriação. Na
prática tem sido complicado o Estado desapropriar e depois assumir
todo o ônus da desapropriação, acreditando que o bem deveria ficar
com a comunidade e como ultima ressalva no art. 4º no inciso IV
Incentivo a documentos particulares e manutenção daqueles que
permanecem com os mesmos, desde que seja permitida a visitação
e pesquisa. Isso vai mais ao ato da cidadania que sabemos que
nosso patrimônio cultural mais rico do Brasil, encerrando
parabenizando o projeto sentindo firmeza na mudança com ação da
parlamentar e na articulação entre os setores Poder Legislativo e
FUNDARPE. A Presidente registrou a presença do assessor da
Comissão de Constituição Legislação e Justiça o Dr. Paulo Pinto, em
seguida fez ressalva do parecer nº 663/2011, enviado pela
FUNDARPE sobre o PL em discussão. Assim foi apresentando as
propostas da FUNDARPE: Na primeira proposta acrescenta na
ementa “ registro”. Uma alteração no art.4º retira os incisos
permanecendo o inciso I e propõem modificar o art. 2ª [...] a memoria
da origem africana, formadora da sociedade pernambucana nos
quais incluem: I - As formas de expressão; II-ofícios e modo de fazer
e viver; III- celebrações; IV-edificações; V- lugares; VI –as obras,
objetos e documentos de manifestações históricas, culturais e
artísticas; VII- os conjuntos urbanos, sítios de valores históricos,
paisagísticos, arqueológicos, ecológicos e cientifico. Ressaltou as
propostas que foram feitas pela mesa que o artigo não se refere
apenas ao patrimônio de origem africana, mas origem africana afro-
brasileira e afro- indígena e outra proposta foi com relação ao Art. 3º
já existem leis que dispõem de critérios, para não afligir uma lei é
importante ver o status anterior da mesma para que não haja choque
com outro dispositivo legal. Em seguida passou a fala para o
deputado Adalto Santos, que saudou a todos, a mesa e a plenária,
afirmando a importância do projeto de Lei principalmente quando
vem atender aos anseios da sociedade se colocando disposto a
contribuir com o Projeto de Lei. A deputada Teresa Leitão deu
prosseguimento às falas da plenária considerando que seria um
único bloco de falas para que a mesa pudesse no final fazer as
considerações e os devidos encaminhamentos. Assim, convidou à
senhora Rosa, representante da FUNDARPE, para falar que o
registro tem uma legislação própria, o Estado de Pernambuco tem o
decreto, existe legislação Federal, é importante ver como articular as
leis. Em seguida falou o senhor Rui Ferreira da Secretaria de
Turismo de Ipojuca e que no município tem sido desenvolvido a
experiência na implantação da biblioteca municipal com atividades
literárias inspiradas na preservação cultural africana ,ressalta que
está aprendendo nesta troca de experiência nesta referida audiência
e reporta a pesquisa de um antropólogo, auxiliado em Recife por
Fernando Batista, que resultou num Projeto de Lei de autoria da
vereadora Luciana Azevedo que tornou o dia 19 de junho como o
“Dia do Baobá”. Tomamos esta experiência e em Ipojuca
constituímos a semana dos baobás. Neste momento fez a indagação
se na preservação do patrimônio esta incluída os baobás. A
professora Maria da Conceição (Ceiça Axé) fez a saudação aos seus
ancestrais, a plenária e a mesa, buscando uma reflexão sobre as leis
que temos tido avanço resultado do diálogo com a sociedade e
parlamentares, governo comprometido com a justiça e como
exemplo citou a LEI 10.639/06. Mas que temos que avançar se
referiu ao projeto como significativo para população negra
pernambucana e afirmou que as casas de acolhimento como
espaços sagrados precisam ser valorizados. Marta Almeida
parabenizou a iniciativa da deputada comungar do Ano Internacional
do Afro-descentes e ressaltou que o PL deve ser fundamentado no
Estatuto Igualdade Racial e que os movimentos presentes terão que
ter uma força tarefa pra ampliar a discussão do projeto Lei com as
secretarias como forma de garantir no orçamento. A deputada
convidou a mesa a se colocar sobre as falas da plenária já fazendo
as considerações finais. Senhor Augusto trata o assunto
apresentado por senhor Rui como enriquecedor. É importante
conhecer a Lei de tombamento para atualizar, quanto aos baobás e
a legislação possa inserir no artigo “os locais sagrados” e agradeceu.
O assessor Jorge Arruda agradeceu o convite e parabenizou a
iniciativa como avanço cultural, encerrando sua fala, convidou a
todos para o lançamento de um caderno Igualdade Racial sobre a
aplicabilidade da PL10639/06 às 19 horas no Museu da Abolição. O
senhor Adeildo Araújo afirma sair confiante da audiência em ter
concluindo uma etapa, caso a proposição seja aprovada, ficarão
claras as diretrizes. Saberemos a quem recorrer, e o Estado como
deve proceder, observou Araújo, elogiando o empenho da
Assembleia Legislativa, em especial da deputada Teresa Leitão. A
Presidente do colegiado, Teresa Leitão reforçou que o encontro
visou aperfeiçoar a matéria. Mudanças importantes foram propostas
pelas entidades, principalmente pela Fundação do Patrimônio
Histórico e Artístico de Pernambuco (FUNDARPE). Serão inseridos
na ementa os termos afro-brasileiro e afro-indígena, e não somente
as matrizes africanas. Além disso, passarão a constituir patrimônio
cultural material e imaterial do Estado celebrações e espaços
sagrados. Salientou que as polêmicas relativas ao registro em livro
de tombamento e à desapropriação das unidades a serem
preservadas estão sendo discutidas e acrescentou a parlamentar,
enfatizando que a proposta nasceu a partir de um rico debate
promovido pelo Movimento Negro Unificado (MNU) e que passou
pela análise minuciosa de diversos segmentos. Proferiu os
agradecimentos e deu como encerrada a audiência. Nada mais
havendo a tratar, a senhora presidente agradeceu a presença de
todos e todas e encerrou o evento. E, para que tudo conste em
registro, foi digitada esta ata, que será posteriormente aprovada,
assinada e publicada.

Sala da comissão, 29 de novembro de 2011.

Deputada Teresa Leitão
Presidenta

DEPUTADO GUSTAVO NEGROMONTE
VICE-PRESIDENTE

MEMBROS TITULARES:
DEPUTADO ALUÍSIO LESSA
DEPUTADO FRANCISMAR PONTES
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTE

MEMBROS SUPLENTES:
DEPUTADO ADALTO SANTOS
DEPUTADO BETINHO GOMES
DEPUTADO LUCIANO SIQUEIRA
DEPUTADA MARY GOUVEIA
DEPUTADO RAIMUNDO PIMENTEL
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